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FECHA:  AGOSTO  27  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Prensados   

  
Presidirá  el  nuevo  IEE  una  consejera     

   Dos  días  más  de  gratuidad  en  el  Tuzobús   

   GOLPEADA  EN  PLENA  VÍA  PÚBLICA   

   Cierra  farmacias  el  SuperISSSTE   

  
Servicio  del  Tuzobús  ¡Gratis  2  días  más!   

  
Tuzobús  será  gratis  durante  dos  días  más   

   BRILLA  SARIÑANA  EN  POLIDEPORTIVO   

   Avanza  designación  de  coordinador:  PRI   

   Remediara  nuevo  aeropuerto  crisis  por  inundaciones   

  
Une  a  PAN  y  ONGs  lucha  a  corrupción   

   Se  agudiza  la  sangría  en  la  reserva  de  divisas   

   IP:  el  recorte  será  de  435  mil  mdp;;  piden  mayor  lupa  a  asignación  de  fondos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L    
Criterio-Encabezará  el  IEE  una  mujer,  próximos  7  años:  Integrantes  de  la  comisión  de  Vinculación  con  los  Organismos  
Públicos  Locales  (OPLES)  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aprobaron  la  propuesta  para  designar  a  los  nuevos  integrantes  
del  consejo  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  en  Hidalgo.  Dentro  de  la  lista  avalada  propusieron  como  presidenta  del  
próximo   consejo   general   electoral   de   Hidalgo   por   un   periodo   de   siete   años   a   Guillermina   Vázquez   Benítez,   quien   se   ha  
desempeñado  como  consejera  distrital  del  INE  en  Ixmiquilpan.  Dentro  de   la   lista  está  el  actual  consejero  electoral  Augusto  
Hernández  Abogado;;  además  de  Franco  Assad  Salvador  Domingo  y  Blanca  Estela  Tolentino  Soto,  quienes  estarán  seis  años  
en  ese  cargo  del  consejo.  Finalmente,  por  un  periodo  de  tres  años,  al  actual  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  
Hidalgo   (TEEH),  Fabián  Hernández  García;;   la  actual   vocal  de  Capacitación  Electoral  y  Educación  Cívica  de   INE  en  Hidalgo,  
María  Magdalena  González   Escalona   y  Arturo  Tapia  Muñoz.   Será   en   los   próximos  días   cuando   el   consejo   general   del   INE,  
integrado  por  los  once  consejeros  electorales,  ratifiquen  esta  propuesta,  pues  tienen  como  plazo  el  2  de  septiembre.  En  total  
son   56   consejeros   que   elegirían   en   Aguascalientes,   Baja   California,   Durango,   Hidalgo,   Sinaloa,   Tamaulipas,   Tlaxcala   y  
Veracruz.  Por  cerca  de  tres  horas  y  media,  tiempo  que  duró  la  sesión  de  anoche,  las  representaciones  electorales  del  PAN  y  
PRD   ante   el   INE,   difirieron   en   la   integración   de   cinco   de   los   ocho  OPLES,   al   argumentar   que   tienen   filiación   partidista   y  
vínculos   con   gobiernos   estatales.   Los   estados   para   los   cuales   se   debatió   fueron   Aguascalientes,   Baja   California,   Veracruz,  

y   integración   de  

INE  emitió  la  convocatoria  para  renovar  a  los  integrantes  de  ocho  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  (OPLES),  en  virtud  
que  a   finales  de  este  año  arrancará  el  proceso  electoral  2015-2016  para  renovar   los  30  diputados   locales,  84  alcaldes  y  al  
Ejecutivo   del   estado.   Perfiles   PRESIDENTA   Guillermina   Vázquez   Benítez   Licenciada   en   Informática   y   en   Comercio  
Internacional   Catedrática   en   el   IPN,   ESCA   sede  Hidalgo   y   en   la  Universidad   Tecnológica   del   Valle   del  Mezquital.  Directora  
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General  en  colegio  privado  de  educación  básica  niveles  preescolar,  primaria  y  secundaria.  Actualmente  es  consejera  distrital  
del  INE  en  Ixmiquilpan.  CONSEJEROS  6  AÑOS  Blanca  Estela  Tolentino  Soto  Licenciada  en  Administración  de  Empresas,  
especialidad  en  Psicología  Educativa,  técnica  electoral,  capacitadora,  supervisora  y  hasta  consejera  distrital  electoral  en  el  IFE.  
Actualmente  es  enlace  de  fiscalización  en  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  del  INE.  Franco  Assad  Salvador  Domingo  Maestría  
en   Administración   de   Justicia   y   licenciado   en   derecho.   Juez  mixto   de   primera   instancia   en   los   distritos   jurisdiccionales   de  
Atotonilco  el  Grande  Actopan,  Ixmiquilpan  y  Mixquiahula.  Abogado  postulante.  Augusto  Hernández  Abogado  Maestro  en  
derecho   penal   y   licenciado   en   derecho.   Estudios   truncos   de   doctorado   en   derecho.   Actual   consejero   del   IEE   de   Hidalgo,  
también  es  abogado  postulante  independiente  y  fue  director  jurídico  municipal  de  Tulancingo.  CONSEJEROS  3  AÑOS  María  
Magdalena  González  Escalona  Maestría  y  licenciatura  en  ciencias  políticas  y  administración  pública,  especialidad  en  cultura  
de   la   legalidad;;   diplomado   en   línea   en   administración   dirección   y   negociación   diplomado   en   derecho   electoral   y   procesos  
electorales.  Actual  vocal  de  Capacitación  Electoral  y  Educación  Cívica  de  INE  en  Hidalgo.  También  lo  fue  jefa  de  departamento  
de  Capacitación  electoral  y  educación  cívica  en  el  estado  de  Tlaxcala.  Fabián  Hernández  García  Maestría  y   licenciado  en  
derecho  Se  ha  desempeñado  como  abogado  postulante  también  conciliador  de  juzgado  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  
DF.  Secretario  de  acuerdos  del  juzgado  de  la  primera  instancia  del  TSJDF.  A  la  fecha  se  ha  desempeñado  como  magistrado  
del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  y  como  catedrático  en   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  
(UAEH).  Arturo  Tapia  Muñoz  Ingeniero  Civil;;  ha  trabajado  en  la  programación  de  formación  y  desarrollo  profesional  IFE  e  
INE.  Fue  vocal  Ejecutivo  de   la   junta  distrital   del   INE  en  Huejutla  en   las  pasadas  elecciones  de  diputados   federales.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Propone  INE  a  Guillermina  Vázquez  para  presidir  el  IEEH: De  acuerdo  con  la  propuesta  presentada  
por   la  Comisión  de  Vinculación  de   los  Organismos  Públicos  Locales  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),   seria  Guillermina  
Vázquez  Benítez,  consejera  electoral  distrital  de  Ixmiquilpan,  la  próxima  presidenta  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH).  Este  miércoles,  la  Comisión  de  Vinculación  dio  a  conocer  el  proyecto  de  dictamen  a  los  representantes  de  los  partidos  
políticos   para   que,   en   un   término   de   72   horas   hábiles,   analicen   cada   propuesta   y   presenten   observaciones.   Asimismo,   se  
propone  como  integrante  del  organismo  público  autónomo  de  Hidalgo  a  Blanca  Estela  Tolentino  Soto,  actualmente  enlace  de  
fiscalización  en  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  del  INE.  También  a  Salvador  Domingo  Franco  Assad,  actual  funcionario  de  
la  Co-misión  de  Derechos  Humanos  y  ex  secretario  general  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo.  Augusto  Hernández  
Abogado,   único   consejero   electoral   actual,   que   sería   reelecto,   -todos   ellos   propuestos   para   un   periodo   de   seis   años.   A  
diferencia  de   la  presidenta  que  sería  por  siete  años.  La  Comisión  de  Vinculación  propuso  al  actual  magistrado  del  Tribunal  
Electoral   de   Hidalgo,   Fabián   Hernández   García;;   María   Magdalena   González   Escalona,   vocal   de   capacitación   electoral   y  
educación   cívica   de   la   Junta   local   del   INE   en   Hidalgo.   Así   como  Arturo   Tapia  Muñoz,   vocal   ejecutivo   de   la   Junta  Distrital  
Ejecutiva  de  Huejutla;;  todos  los  anteriores  presentados  en  la  propuesta  para  un  periodo  de  tres  años.  El  plazo  se  vencería  el  
próximo  martes,  por  lo  que  el  Consejo  General  del  INE  atendería  las  observaciones  y  aprobaría  la  propuesta  final  la  próxima  
semana.  Durante  la  sesión  de  la  Comisión,  el  consejero  Baños  destacó  que  en  el  caso  de  Hidalgo  se  eligió  a  una  mujer  que  
tiene  un-componente  indígena,  al  ser  precisamente  la  propuesta  de  presidenta,  quien  supliría  a  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  
De   igual   forma,   hubo   observaciones   por   parte   de   los   representantes   de   partidos   políticos   sobre   la   integración   de   varios  
consejos,  pero  ninguna  a  la  propuesta  de  Hidalgo.    (Verónica  Ángeles,  página  02)  
Crónica-Aprueba  el  INE  la  designación  de  nuevos  consejeros  hidalguenses:  Aprobó  la  Comisión  de  Vinculación  con  
los  Organismos  Públicos  Locales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  el  acuerdo  para  designar  a  los  nuevos  integrantes  del  
Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  el  cual  será  presidido  por  primera  vez  en  su  historia  por  una  mujer,  Guillermina  
Vázquez   Benítez.   El   proyecto   que   presentó   la   Comisión   de   Vinculación   contempla   a   los   siete   consejeros   que   llevarán   los  
trabajos   del   proceso   electoral   del   2016,   donde   ciudadanos   hidalguenses   elegirán   gobernador,   diputados   locales   y   84  
ayuntamientos.   Hasta   el   cierre   de   la   edición   quedó   como   presidenta   del   Consejo   General   del   IEEH,   Guillermina   Vázquez  
Benítez,  exconsejera  de   la  Junta  Distrital  de  Ixmiquilpan  del   INE,  quien  fungirá  en  el  cargo  siete  años.  Respecto  a   los   tres  
consejeros   electorales   que   estarán   durante   seis   años:   Blanca   Estela   Tolentino   Soto,   enlace   de   fiscalización   en   la   Unidad  
Técnica  de  Fiscalización  del  INE;;  Salvador  Domingo  Franco  Assad,  exservidor  público  del  gobierno  estatal,  además  de  laborar  
en   el   Poder   Judicial   ,   así   como  el   todavía   consejero   del   IEEH,  Augusto  Hernández  Abogado.   En   cuanto   a   los   funcionarios  
hidalguenses   que   permanecerán   en   el   Consejo   General   por   tres   años:   María   Magdalena   González   Escalona,   vocal   de  
capacitación  electoral  y  educación  cívica  de   la  Junta  Local  del   INE  Hidalgo,  el   todavía  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  
Estado  (TEEH),  Fabián  Hernández  García  y  el  aún  vocal  ejecutivo  de  la  Junta  Distrital  de  Huejutla,  Arturo  Tapia  Muñoz.  Este  
documento  estará  en  la  valoración  de  los  partidos  políticos  hasta  72  horas  hábiles,  luego  el  Consejo  General  del  INE  discutirá  
y  aprobará  el  proyecto  para  el  2  de  septiembre.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
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El   Independiente-Guillermina   Vázquez,   nueva   consejera   del   IEE:   Por   designación   del   Instituto   Nacional   Electoral,  
Guillermina  Vázquez  Benítez  fue  electa  consejera  presidenta  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  por  los  próximos  
siete  años.  La  doctora  sustituirá  en  el  cargo  a  Mario  Pfeiffer  Islas,   luego  que  no  superó   la  etapa  de  ensayo  celebrada  hace  
más   de   un  mes.   Vázquez   Benítez   fue   consejera   presidenta   del   consejo   distrital   15   del   IEE   en   2013   y   consejera   electoral  
propietaria  en  el  consejo  distrital  02  del  INE  204-2015.  Del  actual  grupo  de  siete  integrantes  del  consejo  general  estatal  del  
IEE  solo  Augusto  Hernández  Abogado  repetirá  en  el  próximo  con  el  encargo  de  consejero  electoral,  el  cual  ocupará  por  seis  
años.  Integrarán  también  el  consejo  general  estatal  del  IEE  como  consejeros  electorales  por  seis  años,  Blanca  Tolentino  Soto  
y  Salvador  Franco  Assad;;  en  tanto  que  María  González  Escalona,  Arturo  Tapia  Cruz  y  Fabián  Hernández  García  se  despeñarán  
por  tres  años.  Tolentino  Soto  fue  enlace  de  fiscalización  en  la  unidad  técnica  de  fiscalización  del  INE;;  Franco  Assad  ejerce   la  
abogacía   de   forma   privada;;   González   Escalona   es   vocal   de   capacitación   electoral   y   educación   cívica   del   INE.  
Arturo   Tapia   Cruz   es   vocal   ejecutivo   del   INE   y   Fabián   Hernández   García   ocupa   en   el   cargo   de   magistrado   del   Tribunal  
Electoral  de  Hidalgo.  Quedaron  en  el   camino  en   la   contienda  por  un   sitio  en  el   consejo  estatal  de   IEE  el   activista  Alfredo  
Alcalá  Montaño  y  el  investigador  Pablo  Vargas  Gómez.  El  18  de  agosto,  aspirantes  a  integrar  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo   (IEE)   fueron   entrevistados   para   dar   cumplimiento   formal   a   la   última   etapa   de   selección.  
Las  entrevistas   fueron   realizadas  por   los  distintos   consejeros   del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),   así   como   la  evaluación  
curricular  de  los  27  aspirantes,  (19  hombres  y  ocho  mujeres)  La  funcionaria  fue  consejera  presidenta  del  consejo  distrital  15  
del  IEEH  en  2013  y  consejera  electoral  propietaria  en  el  consejo  distrital  02  del  INE  204-2015  (Redacción,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Integran  LISTA  para  CONSEJEROS  del  IEE:  Después  de  un  receso  de  50  minutos  y  una  discusión  de  
más  de  una  hora,  anoche  integrantes  de  la  Comisión  de  Vinculación  con  los  Organismos  Públicos  Locales  (OPLES)  aprobó  por  
unanimidad,  y  sin  señalamientos  en  contra  de   los  representantes  de  partidos  políticos,  el  dictamen  para   integrar   la   lista  de  
quienes  formarán  el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  el  cual  aprobaría  el  próximo  martes  el  
Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  oficializar  las  designaciones.  En  la  sesión  de  la  Comisión,  en  que  
también  se  aprobaron  los  dictámenes  correspondientes  a  la  integración  de  las  listas  correspondientes  a  los  órganos  públicos  
locales  electorales  de  Aguascalientes,  Baja  California,  Durango,  Sinaloa,  Tamaulipas,  Tlaxcala  y  Veracruz,  ninguno  de  las  tres  
mujeres  y  cuatro  hombres  propuestos  para  Hidalgo  fue  cuestionado  por  su  trayectoria,  con  lo  cual  se  presume  que  la   lista  
tendrá,  sin  problemas,  la  aprobación  del  Consejo  General  del  INE  la  próxima  semana,  a  más  tardar  el  dos  de  septiembre.  En  
tanto  los  representantes  de  partidos  políticos,  particularmente  del  PAN  y  PRD,  cuestionaron  a  algunos  candidatos  de  Veracruz,  
Sinaloa,  Baja  California,  Tamaulipas  y  Aguascalientes  por  su  trayectoria  como  servidores  públicos  o  repetir  como  consejeros  
electorales   y,   además,   nombrarlos   presidentes.   Consejeros   del   INE,   integrantes   de   la   Comisión   de   Vinculación,  
particularmente  Ciro  Murayama  Rendón,  exigieron  que   todo   señalamiento   tuviera  argumentos,  pues   la   trayectoria  de   cada  
uno  fue  revisada.  NOMBRES  DE  LOS  VIRTUALES  CONSEJEROS  DEL  IEE  Guillermina  Vázquez  Benítez,  propuesta  como  
consejera  presidenta  del  IEE  por  un  periodo  de  siete  años,  es  licenciada  en  Informática,  así  como  en  Comercio  Internacional.  
Fue   catedrática,   consejera  electoral   propietaria  en  el  Consejo  Distrital   2  del   INE   (procesos   2005-2006,   2008-2009  y  2011-
2012),   consejera   presidenta   del   Consejo   Distrital   16   del   IEE   (febrero-agosto   2013)   y   consejera   electoral   propietaria   del  
Consejo  Distrital  2-Actopan  del   INE  (proceso  2014-2015).  Las  propuestas  como  consejeros  que  ocuparían  el  cargo  durante  
seis   años   son:   Blanca   Estela   Tolentino   Soto,   licenciada   en   Administración   de   Empresas,   con   especialidad   en   Psicología  
Educativa,   y   cursa   actualmente   diplomado   en   Análisis   Político   Coyuntural.   Fungió   como   técnico   electoral   (2000)   y   como  
supervisora  electoral  (2003)  del  entonces  IFE;;  coordinadora  distrital  y  municipal  en  el  IEE  (2003-2005  y  2007,  2008,  2011  y  
2013).  Consejera  electoral  del  Distrito  4  del  IFE  (2005-2009)  y  encargada  de  la  Secretaría  de  Consejo  Distrital  Local  del  IEE  
(2010),   entre   otros   cargos.   Augusto   Hernández   Abogado,   licenciado   en   Derecho   y   maestro   en   Derecho   Penal   y   Ciencias  
Penales,  ambos  por  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  y  actualmente  consejero  electoral  propietario  del  
IEE   (2013-2016),   abogado   electoral   independiente   (2009-2012),   abogado   postulante   (2003   a   la   fecha),   director   jurídico  
municipal  de  Tulancingo  de  Bravo  (2006-2009)  y  director  jurídico  de  la  universidad  Pedagógica  Nacional-Hidalgo  (2004-2006).  
Salvador  Domingo  Franco  Assad,  licenciatura  en  Derecho,  diplomados  en  Derecho  Civil  y  Derecho  Corporativo,  y  maestría  en  
Administración  de  Justicia.  Se  desempeñó  como  juez  mixto  de  primera  instancia  (1985-1988),  secretario  particular  del  titular  
del   Tribunal   Superior   de   Justicia   (1988-1993);;   despacho   particular   (1994-19998),   coordinador   jurídico   del   Sistema   de  
Educación  Pública  de  Hidalgo  (1998-2002)  y,  entre  otros,  secretario  particular  del  ombudsman  de  Hidalgo  (2013-2014).  Las  
propuestas   para   consejeros   con   permanencia   de   tres   años   en   el   cargo   son:   María   Magdalena   González   Escalona,   con  
licenciatura  y  maestría  en  Ciencias  Políticas  y  Administración  Pública,  especialidad  en  Cultura  de  la  Legalidad,  diplomado  en  
Línea  de  Administración,  Dirección  y  Negociación,  diplomado  en  Derecho  Electoral  y  Procesos  Electorales.  En  el  IFE  fue  vocal  
de   Capacitación   Electoral   y   Educación   Cívica   (2001);;   encargada   del   despacho   y   titular   de   la   Vocalía   Ejecutiva   y   vocal   de  
Capacitación   Cívica   en   Tlaxcala   (1998-2001),   e   integrante   del   Servicio   Profesional   Electoral..   Fabián   Hernández   García,  
licenciado   en  Derecho  por   la  UAEH,  maestro   en  Derecho  Electoral,   Derecho  Constitucional   y  Amparo,   con   especialidad   en  
Derecho   Electoral   y   candidato   al   grado   de  Doctor   Judicial.   Fue   abogado   postulante,   conciliador   de   Juzgado,   secretario   de  
Acuerdos   de   Juzgado,   secretario   Proyectista   de   Sala   del   Tribunal   Superior   y   actual   magistrado   del   Tribunal   Electoral   del  
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estado   de   Hidalgo,   además   de   catedrático   de   la   materia   de   Derecho   Electoral   del   Instituto   de   Ciencias   Sociales   y  
Humanidades  de  la  UAEH.  Arturo  Tapia  Muñoz  precisa  que  su  formación  profesional  es  Ingeniaría  Civil,  así  como  un  Programa  
de  Formación  y  Desarrollo  Profesional  IFE-INE  concluido.  Fue  vocal  ejecutivo  (2011-2015),  vocal  de  Capacitación  Electoral  y  
Educación  Cívica  (2003-2011),  jefe  de  oficina  de  Cartografía  estatal  (2001-2003),  brigadista  y  responsable  de  Procesamiento  
Geodésico   (1998-2000),   y   jefe   de   brigada   de   foto   y   de   identificación   (1993-1997),   responsable   del   Departamento   de  
Ingeniería  (1990-1993),  entre  otros  cargos.  La  lista  de  Hidalgo,  así  como  la  correspondiente  a  las  demás  entidades  votadas  
ayer,  serán  presentadas  para  su  aprobación  definitiva  ante  el  Consejo  General  del  INE,  que  deberá  hacerlo  con  al  menos  ocho  
votos  a  favor  de  los  11  consejeros.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Vázquez  Benítez  será  presidenta  del  OPLE:  Guillermina  Vázquez  Benítez  fue  designada  por  los  integrantes  de  
la  Comisión  de  Vinculación  del  Consejo  General  del  INE,  como  nueva  consejera  presidenta  del  Instituto  Estatal  Electoral  
de  Hidalgo,  en  breve  Organismo  Público  Local  Electoral  (OPLE).  El  anuncio  se  dio  a  conocer  durante  los  trabajos  de  dicha  
Comisión,  donde  por  unanimidad  se  aprobó  la  designación  a  los  nuevos  consejeros  y  consejeras  de  los  institutos  locales  de  
ocho  entidades,  entre  los  que  se  estaban  56  aspirantes  tanto  para  la  presidencia  como  para  los  cargos  de  consejeros.  En  los  
trabajos,   que   comenzaron   alrededor   de   las   17:30   horas   de   ayer   y   que   por   inconformidades   de   los   representantes   de   los  
partidos  políticos  pidieron  que  se  aplazara  una  hora  para  analizar  a  fondo  las  propuestas  de  los  ocho  estados,  se  reanudaron  
a   las   19:15   horas   para   que   se   dieran   a   conocer   supuestas   irregularidades   de   algunos   aspirantes   a   consejeros   de   otras  
entidades   como   Veracruz,   por   lo   que   el   caso   de   Hidalgo   también   se   aplazó.   Además   de   Guillermina   Vázquez,   fueron  
aprobados   para   integrar   el   consejo   local   Blanca   Estela   Tolentino   Soto,   por   seis   años;;   Augusto  Hernández   Abogado   y  
Salvador  Domingo  Franco  Assad,  también  por  seis  años;;  y  María  Magdalena  González  Escalona,  Arturo  Tapia  Muñoz  y  Fabián  
Hernández  García,  por  tres  años.  Enviarán  dictamen  De  acuerdo  con  los  integrantes  de  la  Comisión  de  Vinculación,  una  vez  
aprobadas   las   listas,   el   dictamen   será   enviado   al   Consejo  General   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE),   donde   en   sesión  
ordinaria   será   avalada   y   con   ello   quienes   han   sido   nombrados   serán   oficialmente   los   consejeros   presidentes   y   consejeros  
generales  de  los  Organismos  Públicos  Locales  (Oples).  Cabe  mencionar  que  de  todos  los  aspirantes,  el  único  que  repite  en  el  
cargo   es   Augusto   Hernández   Abogado,   en   tanto   que   Fabián   Hernández   García,   quien   se   desempeña   actualmente   como  
magistrado   del   Tribunal   Electoral   del   estado,   tendrá   que   renunciar   a   ese   cargo.   La   nueva   consejera   presidenta   se   había  
desempeñado  como  titular  del  Consejo  distrital  del  INE  en  Ixmiquilpan.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Reconoce  AN  avance  en  la  designación  de  consejeros  para  OPLE:  El  secretario  general  del  PAN  en  el  estado,  
Prisco  Manuel  Gutiérrez,  reconoció  que  hubo  avances  en  la  nueva  forma  de  designar  a  los  consejeros  electorales  y  confió  que  
este  proceso   se   replique  en   la  designación  de   los   consejos   distritales   y   la   selección  de   los   funcionarios  electorales  para   la  

independiente,   y  de  manera   independiente  me  refiero  a   la  mano  del  gobierno,  que  era  el  que  hacia   las  propuestas  en   los  

tenido   injerencia,   lo  que  brinda  una  mayor   certeza  a   la  designación  de   los  nuevos   funcionarios  electorale
trascendental   que   permite   una   libertad   de   decisión   y   determinación   para   que   el   árbitro   no   tenga   el   compromiso   con   el  

s
INE  y  sí  han  sido  estrictos,  tan  así  que  de  hecho  varios  consejeros  que  ostentan  actualmente  cargo  están  fuera,  sólo  queda  
uno,   por   eso   po
consideró  que  este  mismo  escenario  es  el  que  debe  prevalecer  tanto  para  la  integración  de  los  consejos  distritales,  como  para  
la   selección   de   los   funcionarios   electorales,   manteniendo   además   informados   a   los   partidos   del   proceso.   Finalmente,  
puntualizó   que   en   el   tema   de   los   funcionarios   electorales   se   debe   cuidar   que   no   tengan   ninguna   filiación   partidista,   pues  
durante  el  anterior  proceso  se  tuvo  la  sospecha  e  incluso  se  expuso  ante  el  consejo  del  INE  que  algunos  integrantes  de  casilla  
tenían  una  afiliación  partidista.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Criterio-Reitera  Rivera  Villanueva  aspiraciones  electorales:  El  diputado  federal  saliente  Érick  Marte  Rivera  Villanueva  
afirmó  que  no  hay  enemigo   invencible  al   reiterar  sus  aspiraciones   la  gubernatura  del  estado  y  pronunciarse  además  por   la  
construcción  de  un  gran  frente  opositor.  A  cinco  días  del  relevo  de  la  legislatura  federal,  consideró  que  en  el  estado  existen  

gobernadores   del  mismo   partido   que   no   han   dado   resultados,   no   podemos   seguir   perdiendo   opor
sobre  la  posibilidad  de  integrar  un  frente  opositor  y  el  mejor  perfil  que  pudiera  encabezar  esta  alternativa,  señaló  que  no  se  

frente   opositor   que   quede   al   margen   de   los   proyectos   personales   o   de   grupos   políticos   que   busquen   componendas   que  

consideración  de  su  partido,  el  PAN,  para  que  determine  qué  propuesta  presentaría  para  encabezarlo.  Rivera  Villanueva  dijo  
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pueda   y   quien   d

a  los  pendientes  legislativos,  confió  que  se  retome  su  propuesta  en  materia  de  seguridad  de  que  los  policías  que  abandonen  
el  cargo  se  mantengan  bajo  supervisión  cinco  años,  pues  90  por  ciento  de  los  secuestradores  detenidos  fue  o  tuvo  relación  
con  la  seguridad.    (Emmanuel    Rincón,  página  05)  
Milenio-Erick  Rivera  quiere  ser  candidato  a  gobernador:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Hidalgo,  listo  para  alternancia:  Erick  Marte:  (Sonia  Rueda,  página  05)  
Plaza   Juárez-Descarta   Erick   Marte   empecinamiento   por   volver   a   ser   candidato:   (Oscar   Raúl   Pérez   Cabrera,  
página  05A)  
Crónica-Dialoga  Crespo  para  definir  al  coordinador  hidalguense:  Sostiene  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE)  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Ricardo  Crespo,  diálogos  con  todos  los  integrantes  de  la  bancada  tricolor  
hidalguense  en  la  LXIII  Legislatura  para  definir  al  perfil  más  idóneo  como  coordinador  parlamentario,  esta  facultad  recae  en  la  
dirigencia  partidista.  En  entrevista  exclusiva  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  el  dirigente  priista  explicó  que  una  vez  que  
este  sábado  29  de  agosto  rindan  protesta   los  500  nuevos  diputados   federales  de   la  LXIII  Legislatura,  quienes  entrarán  en  
funciones   el   1   de   septiembre,   y   formalicen   a   los   coordinadores   parlamentarios   de   cada  partido,   intensificarán  pláticas   con  
cada   uno   de   los   perfiles   tricolores   del   estado.  

  Aunque  esta  semana  ya  
formalizaron  al  expresidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  César  Camacho  Quiroz,  como  coordinador  parlamentario  
de   los   201   legisladores   del   PRI,   falta   consensar   las   presidencias   e   integración  de   comisiones   ordinarias   o   especiales   de   la  
Cámara  de  Diputados,  entre  otros  acuerdos  con  bancadas  de  los  estados.  
parlamentario   hidalguense)   con   la  misma   instalación   del   Congreso,   y   después   lo   tenemos   que   platicar   con   el   coordinador  

  De  los  nueve  diputados  federales  hidalguenses,  tanto  de  mayoría  relativa  como  representación  proporcional,  
destacan  dos  perfiles   tricolores  que  podrían  presidir   la   coordinación  del  grupo  parlamentario:   la  esposa  del  gobernador  de  
Coahuila,  Rubén  Moreira,  y  representante  del  distrito  de  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria,  y  el  extitular  de  la  Secretaría  de  
Gobierno  del  estado  y  ganador  en  la  región  de  Tula,  Fernando  Moctezuma  Pereda.  
concluir  pláticas  con  los  diputados,  lo  único     Cabe  destacar  que  por  primera  vez  
en   la  historia  de   los  grupos  parlamentarios  hidalguenses  en   la  Cámara  Baja,   tendrá  participación,   tentativamente,  de  ocho  
mujeres:   cinco  emanadas  del  PRI;;  Marisol  Vargas  del  PAN;;   la   fórmula  suplente  del  PRD,  Hilda  Miranda;;  y  del  PES,  Martha  
Soto.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Sol   de  Hidalgo-JÓVENES  encuentran   ESPACIOS  en   el  PRI:   El   PRI   respondió   al   compromiso   que   asumió   con   los  
jóvenes   y   todas   aquellas   personas   que   anhelan   superarse   en   el   ámbito   profesional   con   el   seminario   ejecutivo   "Nuevas  
Herramientas  para  Líderes  Políticos",  certificado  por  The  Graduate  School  of  Political  Management  of  the  George  Washington  
University  y  organizado  por  el  Instituto  de  Capacitación  y  Desarrollo  Político  (Icadep).    Tras  la  graduación  de  los  estudiantes  
que  representaron  a  Hidalgo,  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  sostuvo  una  reunión  con  ellos  
en  presencia  del  titular  de  Icadep  en  la  entidad,  César  Jiménez  Ortiz,  a  fin  de  que  repliquen  los  conocimientos  adquiridos  en  
cada  uno  de   los   84  municipios.   Consideró   que  desde   sus   trincheras   y   con   las   herramientas   que   obtuvieron   en   este   curso  
podrán  aportar  al  priismo  hidalguense,  a  través  de  una  estrategia  que  siente  sus  bases  en  la  instrucción  y  actualización  de  la  
estructura   partidista.   La   Escuela   Nacional   de   Cuadros   del   Icadep   organiza   procesos   de   formación   especializados   con   el  
objetivo  de  garantizar  una  actualización  de  alta  calidad  que  les  permita  mejorar  su  desempeño  como  cuadros  y  actores  de  la  
vida  política  nacional.  Con  este  esquema  se  diseñó  este  programa  de  estudios  en  la  modalidad  semipresencial  a  través  de  la  
plataforma  educativa  de   la  Escuela  Nacional  de  Cuadros,  con  una  duración  de  cuatro  semanas  (del   13  de   julio  al  8  de  ets  
emes),  y  tres  sesiones  presenciales  con  talleres  y  prácticas  vivenciales,   impartidos  por  ponentes  de  talla   internacional.  Este  
plan   educativo   incluyó   un   marco   conceptual,   herramientas   prácticas   y   diversos   recursos   que   permitirán   a   los   egresados  
enfrentar  con  una  visión  amplia  las  circunstancias  que  rodean  a  los  liderazgos  regionales,  en  un  mundo  global  que  afrontan  
diversos   retos,   tanto  en   la  gobernanza  como  en  problemas  complejos  para   la  humanidad,  ejemplo  de  estos  son  el   cambio  
climático  y  el  calentamiento  global,  comentó  César  Jiménez  Ortiz,  quien  participó  como  alumno  en  este  seminario.  Los  temas  
trados   fueron:   Gestión   y   Gobernanza   Política,   que   impartió   Luis   Raúl   Matos,   director   del   Programa   de  Gobernabilidad   del  
Departamento  de  América  Latina  en  The  Graduate  School  of  Political  Management;;  Planeación  y  Planificación  Estratégica  de  
Gobierno,  por  Andoni  Aldekoa,  asesor  del  titular  del  Gobierno  Vasco;;  Análisis  de  Opinión  Publica,  expuesto  por  Tatiana  Larrea,  
directora   general   del   Centro   de   Investigaciones   y   Estudios   Especializados   (CIEES)   Ecuador-México;;   Negociación   y  
Construcción  de  Alianzas,   a  cargo  de  Silverio  Zebral,  economista  y  politólogo  (consultor   internacional)..  Asimismo,  Jiménez  
Ortiz   obtuvo   su   certificado   junto   a   Luis   Andrés   Baños   Hernández,   Samantha   Sarahí   Hernández   Arellano,   Blanca   Libertad  
García  Trujillo,  Clara  Cristina  Quijano  García,  Humberto  Ángeles  Monzalvo,  Roberto  Ismael  Reynoso  González,  Abraham  Jacob  
Téllez  Cruz,  Iván  Mimila  Olvera  y  Sabrina  Karol  Mejía  Zamudio.  Igualmente,  Alexis  Quintanar  Robles,  Alma  Nayely  Barraza,  
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Blanca  Esthela  Camargo  Ángeles,  Carlos  Rafael  Uribe  Ruiz,  Elizabeth  Martínez  Hernández,  Francisco  Emmanuel  García  Aguirre,  
Guadalupe  Carrasco   Lozano,  Herbert  Delsar   Lara  Ayala,   Laura  Rojas  Vargas,  Matilde  Oralia  Gómez  Vega,  Oswaldo  Vicente  
Ortiz   Pérez,   Stephanie  Mendoza   Rivera   y   Víctor   Hugo   Silva  Muñoz.   Algunos   de   ellos,   egresados   de   la   primera   y   segunda  
generaciones  de  la  Escuela  Nacional  de  Cuadros.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-PT  HIDALGO  MARCHARÁ  AL  DF,  POR  UN  MILAGRO:  La  dirigencia  estatal  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  
Hidalgo   informó   que   acudirán   cientos   de   militantes   hidalguenses   a   la   Ciudad   de   México,   en   donde   realizarán   una   mega  
marcha  en  conjunto  con  representaciones  de  todos  los  estados,  para  exigir  el  respeto  y  permanencia  del  partido,  ya  que  aún  
queda  un  proceso  pendiente  en  Aguascalientes,  además  de   las   irregularidades  que  se  presentaron  y  que  han  vertido  cierta  
sospecha  sobre  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  De  acuerdo  con  los  representantes  del  PT,  hoy  en  punto  de  las  10  horas,  
saldrá  una  comitiva  para  apoyar  la  convocatoria  realizada  por  la  dirigencia  nacional,  "en  Hidalgo  se  impugnaron  dos  casillas,  
una  en  el  distrito  6   con   cabecera  en  Pachuca  y  una  más  en  el  distrito  05   con   cabecera  en  Tula  de  Allende,   sin  embargo,  
debemos  esperar   la  de  un  distrito  en  Aguascalientes,  en   la  que  se   convocaron  a  elecciones  extraordinarias".  Y  es  que,  de  
acuerdo  a  lo  informado,  fueron  alrededor  de  70  las  casillas  que  se  impugnaron  en  todo  el  país,  sin  embargo,  aún  les  faltan  
más  de  mil  500  votos  para  poder  conservar  su  registro  y  de  ahí  que  hayan  surgido  ciertas   inconformidades  con  el   instituto  
electoral.  "Al  inicio  nos  dijeron  que  nos  hacía  falta  más  de  3  mil  votas,   luego  de  haberse  impugnado  70  casillas,  resultó  que  
aún  faltan  mil  500,  pero  a  nuestro  parecer  los  cálculos  no  fueron  bien  hechos,  además  de  que  hay  muchas  anomalías  en  el  
proceso   y   queremos   que   sean   respetados   nuestros   derechos   políticos   y   nuestro   partido",   dijeron   los   militantes.   De   igual  
forma,   el   dirigente   estatal   Arturo  Aparicio   Barrios,   destacó  que   habrá   transporte   gratuito   para   todos   aquellos   que  quieran  
sumarse  e  ir  a  la  manifestación  que  partirá  del  Ángel  de  la  Independencia  hasta  el  Hemiciclo  a  Juárez,  en  donde  se  realizará  
un  mitin.    (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Diputados,  sin  facultad  para  ordenar  acatamiento  a  recomendaciones:  Diputados  locales  no  tienen  facultad  
de  ordenar  a  un  servidor  público  o  dependencia  gubernamental  el  acatamiento  de  una  recomendación  total  o  parcial  emitida  
por  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  (CDHEH).  Lo  único  que  pueden  hacer  es  llamar  a  comparecer  a  los  señalados  
para  que  expliquen  los  motivos  por  los  cuales  no  aceptaron  el  dictamen.  Tal  fue  el  caso  de  los  titulares  de  la  Secretaría  de  
Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  y  el  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  estado  (TSJH),  Juan  Manuel  Menes  
Llaguno   que  el  martes  fueron  citados  por  el  Congreso ,  quienes  no  aceptaron  una  recomendación  por  el  desalojo  de  vecinos  
que  invadieron  un  predio  de  la  colonia  20  de  Noviembre,  en  2012,  al  norponiente  de  la  ciudad.  De  acuerdo  con  la  diputada  
priísta   Mabel   Gutiérrez   Chávez,   durante   la   comparecencia   (cerrada   a   medios   de   comunicación),   la   comisión   que   preside  

recomendación  derivó  de  la  diligencia  judicial  realizada  el  28  de  enero  de  2012  en  un  terreno  propiedad  del  Francisco  Monroy  
Morales,  el   cual   fue  vendido   ilegalmente  por  Edith   Ibarra  Jiménez  La  Güera  a  particulares.  Dentro  de   las   conclusiones,   los  
diputados  locales  señalaron  que  la  CDH
pues   la  propia  Ley  de  Derechos  Humanos   le   impide  conocer  de  tales  asuntos.  Asimismo,  bajo  el   criterio  de  dicha  comisión  
parlamentaria,   ya   no   podrían   ejecutarse   remates,   juicios   hipotecarios,   de   arrendamiento   ni   sentencias   que   condenen   a   la  

  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  08)  
Milenio-Congreso  busca  más  facultad  para  castigar  a  funcionarios:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Desestiman  encomienda  de  la  CDHEH,  pero  explican:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Proponen  actualizar  ley  de  responsabilidades  de  servidores:  (Redacción,  página  05)  
Síntesis-Legislador  plantea  hacer  cambios  a  ley  de  servidores:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Proponen  actualizar  ley  en  el  Congreso:  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Corrige  la  SCJN,  otra  vez,  leyes  a  diputados  locales:  Nuevamente,  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  
(SCJN)   invalidó  artículos  de  una  legislación  aprobada  por  el  Congreso  de  Hidalgo  al  determinar  que  es   inconstitucional.  Los  
ministros   resolvieron,  en  votación  unánime,   invalidar  dos  artículos  de   la   Ley  para   la  Administración  de  Bienes  Asegurados,  
Decomisados  o  Abandonados  para  el  Estado  de  Hidalgo,  debido  a  que  establecían  procedimientos  que  son  de  competencia  
federal.  Los  artículos  12  y  13  de  esta  ley  regulaban  la  notificación  del  aseguramiento  y  abandono  de  bienes  y  los  plazos  para  
la   realización   del   procedimiento,   cuestiones   que   se   establecen   en   el   Código  Nacional   de   Procedimientos   Penales   y,   por   lo  
tanto,   no   son  de   competencia   local.   La   acción   de   inconstitucionalidad,   por   la   cual   se   buscaba  que   ambos   artículos   fueran  
invalidados,  fue  promovida  por  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR).  El  pleno  decidió  que  la  invalidez  de  los  artículos  
referidos  surta  efectos  retroactivos  al  10  de  noviembre  de  2014   fecha  que  fueron  promulgados ,  con  la  salvedad  de  que  los  
procedimientos  iniciados,  por  estar  viciados  de  origen,  tendrán  que  reponerse  y  aplicar  la  legislación  vigente  al  momento  de  la  
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comisión  de  los  hechos  delictivos.  El  15  de  junio  pasado,  la  SCJN  invalidó  el  sistema  de  financiamiento  público  a   los  partidos  
políticos  previsto  en  el  nuevo  Código  Electoral  de  Hidalgo.  Específicamente  anuló  las  fracciones  primera  y  segunda  del  artículo  
30   del   Código,   publicado   en   diciembre   de   2014,   que   establece   un   sistema   de   reparto   de   recursos   públicos   basado  
exclusivamente  en  el  porcentaje  de  votos  obtenido  por  los  partidos.  Los  ministros  concluyeron  que  esta  norma  viola  el  artículo  
116  de  la  Constitución,  que  ordena  equidad  en  el  financiamiento.  (Axel  Chávez,  página  07)  
Crónica-Reconoce   funcionaria   federal   labor   de   JFOR:   Al   impulsar   acciones   para   cuidado   y   preservación   del   medio  
ambiente,  la  directora  regional  de  la  Comisión  Nacional  de  Áreas  Naturales  Protegidas  (Conanp)  de  Semarnat,  Gloria  Tavera  
Alonso,   reconoció   la  visión  y  acciones  que  en  materia  emprende  por   todo  el   territorio  hidalguense  el  gobernador  Francisco  
Olvera.  Lo  anterior  en  el  marco  de   la   inauguración  del  Relleno  Sanitario  Regional  de  Acatlán,  que  beneficiará  al  entorno  y  
calidad  de  vida  de  miles  de  familias,  así  como  de  tres  municipios  más,  los  cuales  son  Metepec,  Agua  Blanca  y  Acaxochitlán.  En  
ese   mismo   acto   el   mandatario   estatal   tomó   protesta   a   los   integrantes   de   los   Consejos   Asesores   de   Áreas   Naturales  
Protegidas,   Parque   Nacional   El   Chico   y   Reserva   de   la   Biósfera   Barranca   de   Metztitlán.   Al   respecto,   la   funcionaria   federal  
afirmó  que  es  la  primera  vez  que  un  gobernador  toma  protesta  a  este  tipo  de  consejos,  por  lo  que  Hidalgo  es  ejemplo  para  
todos,  al  tiempo  que  hace  historia  en  materia  ambiental  en  el  país.  Ante  la  presencia  de  cientos  de  beneficiarios  de  la  obra  
sanitaria,   en   el   Ejido   Hueyotlipa,   municipio   de   Acatlán,   el   jefe   del   Ejecutivo   estatal   se   congratuló   del   trabajo   conjunto   y  

y  el  
(Ángel  

Pacheco,  página  08)  
Milenio-Inauguran  relleno  sanitario  regional:  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-
04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Nuevo   relleno  sanitario  mejorará  calidad  de  vida  de   familiar   en  4  municipios:   (Redacción,  
primera  plana)  
Uno  más  Uno-Medio  ambiente  es  de  relevancia  en  Hidalgo:  (Joel  Sánchez  Rodríguez,  página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Alcaldía  pretende  concluir  remodelación:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  informó  que  hace  un  
par  de  semanas  comenzaron   la  segunda  etapa  de   remodelación  de   la  Plaza   Independencia,   la  cual  pretende  estar   lista  en  
septiembre  próximo.  Lo  anterior   tras   los  permisos  del   Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes   (INBA)  y  del   Instituto  Nacional  de  
Antropología   e   Historia   (INAH)   para   así   continuar   con   la   remodelación.   Explicó   que   fue   la   Coordinación   Nacional   de  
Monumentos   del   INAH,   quien   brindó   asesoría   técnica   a   la   Dirección   del   Patrimonio   Artístico   Inmueble   del   INBA   para   la  
revisión  del  proyecto,  y  dar  continuidad  al  permiso  para  la  segunda  etapa  de  la  Plaza  Independencia.  Cabe  señalar  que  con  el  
presupuesto   inicial   de   30   millones   de   pesos,   el   cual   fue   aprobado,   los   constructores   del   Fondo   Nacional   de   Fomento   al  
Turismo  (Fonatur)  concluyeron  la  primera  etapa  de  la  remodelación  de  Plaza  Independencia  y  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  un  
proyecto  que  prevé  más  de  95  millones  de  pesos  para  su  conclusión.  (Yina  Bautista,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  nuevos  consejeros  
  
El  Instituto  Nacional  Electoral  y  la  Comisión  de  Vinculación  con  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  entregaron  a  los  
representantes  nacionales  de  los  partidos  políticos  la  lista  de  los  aspirantes  a  integrar  los  nuevos  consejos  electorales  para  las  
votaciones  de  2016  en  Hidalgo  y  7  entidades  más  en  donde  habrá  comicios  locales.  Como  parte  de  la  reforma  política  donde  
se  determinó   la  centralización  de   los  organismos  electorales  con  el   INE,  para   la  entidad  hidalguense  se   fijó  el  plazo  a  más  
tardar  del  2  de  septiembre  para  dar  a  conocer  un  nuevo  consejo  general  electoral,  mismo  que  organizará  las  votaciones  para  
gobernador,  presidentes  municipales  y  diputados   locales  el  domingo  5  de   junio  del  siguiente  año.  Ayer  por   la  noche,  de   la  
lista  final  de  27  aspirantes,  se  dio  a  conocer  la  composición  final  de  la  propuesta  de  los  consejeros  nacionales  para  conformar  
el  nuevo  organismo  local  de  elecciones  en  Hidalgo,  con  7  integrantes.  En  la  lista  casi  definitiva,  pues  falta  la  anuencia  de   las  
fuerzas  polleas  (que  para  el  caso  de  Hidalgo  es  un  hecho  que  se  quedará  de  dicha  forma,  pues  influye  más  un  partido,  el  PRI,  
por  sobre  todos  los  que  son  supuestamente  de  oposición  en  la  entidad),  por  lo  que  se  puede  asegurar  que  son  los  nombres  
de  las  mujeres  y  hombres  que  estarán  al  frente  del  nuevo  organismo  público  local  de  elecciones  para  2016.  En  primer  término  
se  postuló  a  Guillermina  Vázquez  Benaez  como  consejera  presidente  con  un  cargo  de  7  años  de  duración;;  una  experimentada  
académica,  profesora  e  integrante  de  consejos  locales  de  elecciones  desde  hace  varios  años,  sobre  todo  en  el  distrito  federal  
02   de   Ixmiquilpan,   por   lo   que   sabe   que   son   las   elecciones   en   "zonas   calientes".   Como   integrantes   del   consejo   quedaron  
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postulados:  Blanca  Estela  Tolentino  Soto,  Augusto  Hernández  Abogado   el  único  sobreviviente  del  anterior  consejo  del  
IEEH-,   Salvador   Domingo   Franco   Assad,   María   Magdalena   González   Escalona,   Arturo   Tapia   Muñoz   y   Fabián   Hernández  
García.  Cabe  señalar  que  de  las  8  entidades,  solo  en  3,  incluyendo  Hidalgo,  se  está  postulando  a  una  mujer  como  consejera  
presidente  de  la  OPLE.  Las  fuerzas  políticas  nacionales  decidirán  a  más  tardar  el  fin  de  semana  y  para  un  día  después  de  la  
entrega  del  tercer  informe  presidencial  de  Enrique  Peña  Nieto  al  Congreso  de  la  Unión,  comenzará  de  manera  pollea,  no  tanto  
formal,  el  proceso  para  2016  en  dichas  entidades.  Es  decir,  quedarán  ratificados  consejeros,  comenzará  el  proceso  de  entrega  
y  recepción  de  institutos  estatales  electorales  y  asumirán  en  sus  primeras  encomiendas;;  de  entrada,  se  espera  ya  en  octubre  
la  convocatoria  para  candidaturas  independientes,  lo  que  significará  ya  el  destape  de  varios  adores  de  la  esfera  pública  que  
deseen  hacer  su  aparición  intempestiva  en  el  mapa  de  la  pollea  con  miras  a  los  puestos  de  elección  del  siguiente  año.  A  ver  
qué  tal  les  va.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
  
DESPUÉS  DEL  8  DE  SEPTIEMBRE,  EL  PRI  ACELERARÁ  PROCESO  PARA  CANDIDATO  A  GOBERNADOR  
  
El  caso  del  Tuzobús  ha  sido  como  una  cortina  de  humo  para  no  ver  el  tema  político  de   la  sucesión  que  está  encima,  pues  
basta  ver  lo  anunciado  recientemente  por  todavía  presidente  del  IEEH  Mario  Ernesto  Pfeiffer,  quien  dijo  a  nombre  del  
Instituto,  que  el  registro  de  los  candidatos  a  gobernador  para  la  elección  del  5  de  junio  del  2016  deben  ser  del  24  al  28  de  
marzo  del  año  que  viene,   lo  que  habla  de  un  plazo  no  mayor  a  215  días  que   tiene  en  el   caso  particular  el  PRI,  que  es  el  
partido  fuerte  de  Hidalgo,  para  decidir  a  quién  lleva  de  abanderado  (a)  para  la  madre  de  todas  las  elecciones,  que  está  a  la  
vuelta  de  la  esquina,  y  ahora  si  con  fechas  exactas,  a  las  que  no  hay  modo  de  sacarles  la  vuela,  y  en  lo  que  como  dijo  César,  
"la  suerte  está  echada"  y  a   lo  hecho  pecho,  o   lo  que  es   lo  mismo,  no  hay  manera  de  volver   la  vista  atrás  sin  el  peligro  de  
volverse  estatua  de  sal.  Los  aspirantes  del  PRI,  que  están  perfectamente  identificados  y  que  ellos  mismos  se  han  encargado  
de  hacerse  notar,  aunque  con  discreción  atendiendo  el  llamado  del  gobernador,  de  no  hacer  mucho  ruido,  pues  ya  llegarían  
los   tiempos,  que  al  parecer  serán  después  del  8  de  septiembre,  están  más  que  listos  para  dar   la  batalla,  para  usar  alguna  
expresión  que  hable  del  ambiente  que  hay  entre   los  aspirantes  que   tiene  este  partido,  que  puede  presumir  de  una  baraja  
fuerte  para  este  cargo,  no  así  otros  partidos  que  la  verdad,  no  tienen  personajes  de  talla  para  dar  la  batalla.  Es  cierto  que  el  
partido  del  Bulevar  Colosio  debe   resolver  antes  el   caso  de  su  dirigencia,  porque  se  plantea  este  hecho.  La  convocatoria   la  
debe  dar  a  conocer  el  PRI  nacional,  que  una  vez  que  MANLIO  FABIO  BELTRONES  llegó  al  puesto  de  gran  líder,  los  caminos  
para  que  se  dé  este  proceso  en  Hidalgo,  parece  allanado  y  sólo  cuestión  de  días  para  que  se  dé  el  proceso  que  puede  tener  
varios  derroteros,  pues  lo  mismo  puede  ser  que  se  mantenga  en  el  cargo  RICARDO  CRESPO,  que  llegue  un  nuevo  dirigente,  
aunque  la  permanencia  de  Crespo,  según  los  entendidos,  no  sería  mala,  dado  su  conocimiento  del  priismo  y   los  resultados  
que  ha  entregado  en  las  batallas  electorales  que  le  ha  tocado  dirigir,  que  son  de  excelencia  para  arriba,  y  que  por  lo  mismo,  
parece   que   lo   hacen   candidato   ideal   para   quedarse   donde   está.   En   caso   de   renovación,   se   apuntan   ROBERTO   PEDRAZA,  
MIRNA  HERNÁNDEZ,  ALBERTO  MELÉNDEZ  APODACA,  y  alguna  gente  que  pudiera  llegar  del  grupo  MÉXICO.  Lo  único  valedero  
es  que  urge  ya  esta  primera  decisión  rumbo  ala  gran  elección,  con  la  lectura  de  que  desde  esta  primera  elección  se  estaría  ya  
en  camino  de  saber  por  dónde  estaría  el  camino  de  la  gran  decisión,  pues  algo  se  podría  leer  del  futuro  que  viene  a  través  del  
dirigente  que  quede  al  frente  del  partido.  Si  es  CRESPO,  la  bola  de  cristal  dice  muy  poco,  si  acaso,  que  los  jefazos  llegaron  a  
un  acuerdo  único  en  el  que  lo  que  importa  es  ganar  y  asegurar  la  victoria  por  encima  de  intereses  de  grupos,  de  tal  manera  
que  se  doblan  banderas  para  darle  al  partido  su  valor  de  unidad,  por  encima  de  todo.  Si  no  es  Crespo  entonces,  la  lectura  es  
distinta  y  casi  se  podrá  saber  con  anticipación  quién  es  el  candidato  o  candidata.    
  
LOS  ASPIRANTES  DEL  PARTIDO  TRICOLOR    
Para  nadie  es  un  secreto  que  los  aspirantes  a  la  candidatura  del  PRI  son  ya  en  la  recta  final  los  senadores  DAVID  PENCHYNA,  
OMAR  FAYAD  y  la  Directora  General  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas,  NUVIA  MAYORGA  
en  la  primera  línea  y  en  un  segundo  plano,  FERNANDO  MOCTEZUMA  Y  CAROLINA  VIGGIANO.  El  senador  DAVID  PENCHYNA  
ha  tenido  en   los  últimos  días  una  cierre  de  presencia  notable,  con  acciones  que   lo  retratan  como  un  político  sensible  a   los  
problemas  de  la  población  y  cercano  a  la  misma,  de  tal  manera  que  con  hechos  demuestra  que  nunca  ha  estado  lejos  de  los  
ciudadanos  que  lo  llevaron  a  la  cámara  alta,  y  con  los  merecimientos  para  ser  el  candidato  del  PRI  para  la  gubernatura  
  estatal.  Que  sea  un  político  capaz,  nadie  lo  duda,  y  de  ello  dan  prueba  sus  logros  en  la  Cámara  de  Senadores,  donde  queda  
como  prueba  el  papel  protagónico  jugado  para  lograr  que  se  aprobara  la  reforma  de  reformas,  como  es  la  energética  que  le  
encargó  el  Presidente  de  la  República,  y  que  en  gran  parte  se  debe  al  senador  hidalguense.  Basten  estos  datos  para  poner  en  
el  tapete  de  las  apuestas  a  David  como  una  posibilidad  seria  para  la  candidatura.  El  senador  OMAR  FAYAD  es  una  posibilidad  
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seria  del  PRI  para  la  candidatura,  por  la  enorme  cercanía  que  tiene  con  la  gente  y  la  aceptación  que  se  ha  ganado,  por  su  
forma  de  ser  y  por  el  trabajo  que  ha  llevado  a  cabo  desde  hace  mucho  en  los  cargos  que  ha  tenido  y  en  los  que  ha  buscado  
siempre  estar  al  lado  de  los  ciudadanos.  Su  trabajo  en  el  senado  no  ha  pasado  en  las  sombras,  pues  desde  la  tribuna  y  desde  
la  Comisión  de  Seguridad  ha  lucido  por  su  empeñó  y  por  sus  logros,  por  lo  que  sus  posibilidades  son  muchas  para  el  encargó  
del  PRI  para  poder  ser  el  abanderado  para  la  contienda  del  5  de  junio  del  2016.    
  
NUVIA  MAYORGA    
Es   una   apuesta   hasta   de   carácter   histórico   del   priismo   hidalguense   y   del   propio   Presidente   para   poder   convertirla   en   la  
primera  gobernadora  de  Hidalgo,  después  de  146  años  de  vida  de  nuestro  estado  en  que  han  gobernado  sólo  hombres.  Mujer  
de  carácter,  suma  a  su   indudable  calidad  de  funcionaria  de  primer  nivel,  su  sensibilidad  de  mujer  que  se  acrecienta  con  el  
encargo  del  Presidente  al  encargarle  atender  a  los  más  pobres  de  los  pobres,  que  en  sus  propias  palabras,  le  han  tocado  el  
corazón   después   de   recorrer   las   comunidades   más   pobres   del   país,   con   el   compromiso   de   cambiar   la   realidad   de   las  
comunidades,   sobre   todo  de  Hidalgo  y  de   todoel  país,   como   lo  ha  pedido  el  Presidente  Peña  Nieto  a   la  Comisión.  Es  una  
posibilidad  ala  que  la  historia  misma  ve  con  muchas  puertas  abiertas...  tiene  todo  para  hacer  historia.  Son  los  enunciados,  los  
tres  fuertes  para  la  gran  decisión.  Así  se  ven.  Entre  ellos  puede  estar  el  candidato  (a)  para  que  abandere  al  PRI  para  la  madre  
de  todas  las  elecciones.    
  
LOS  DEMÁS...    
Tampoco   se   pueden   perder   de   vista   a   CAROLINA   VIGGIANO,   la   diputada   de  HUEJUTLA   que   tiene   una   carrera   política   de  
grandes  vuelos  y  una  presencia  notable  donde  quiera  que  se  pare.  En  todos   los  encargos  que  ha  tenido  ha  dejado  huella,  
porque  no  pasa  inadvertida,  y  en  este  momento  es  una  carta  del  PRI  que  no  se  puede  descartar  porque  en  las  vueltas  que  
dan  las  decisiones,  sigue  siendo  una  opción  importante  para  la  gran  jugada,  además,  con  fuerza  para  su  partido.  En  cuanto  a  
FERNANDO  MOCTEZUMA,  el  coordinador  de  hecho  de  los  diputados  del  PRI,  es  una  apuesta  local,  que  representa  la  salida  del  
PRI  en  caso  de  que  los  acuerdos  no  lleguen  y  se  atore  la  decisión.  Es  un  hombre  de  notable  mesura  que  no  le  vendría  mal  al  
estado.  Cuestión  de  que  se  coordinen  los  astros  para  que  se  dé  su  presencia.    
  
¿QUIÉN  DEMONIOS  PATROCINA  LA  ENCUESTA  DEL  CENTRO  DE  OPINIÓN  DE  LA  CIUDAD  DE  MÉXICO  CONTRA  
EL  TUZOBÚS?    
No  sé  si  a  usted  ya  le  llamaron  a  su  teléfono  para  hacerle  una  encuesta  a'  nombre  de  una  casa  encuestadora  que  se  presenta  
como  CENTRO  DE  OPINIÓN  DE  LA  CIUDAD  DE  MÉXICO  que  en  unas  20  preguntas,  pretende  que  se  lance  usted  en  contra  del  
Tuzobús,  por  ineficiente  y  contrario  a  los  intereses  de  los  ciudadanos,  y  al  final  se  comprometa  usted  a  pedir  que  desaparezca  
y  brincarse  los  torniquetes  y  no  respetar  las  reglas  para  usarlo.  Inicia  la  encuesta  preguntando  cuál  es  el  problema  más  serio  
de  la  ciudad  de  Pachuca,  para  luego  preguntar  si  está  uno  enterado  de  que  ya  está  en  funcionamiento  el  Tuzobús,  y  se  sigue  
preguntando  si  está  uno  de  acuerdo  en  su  funcionamiento,  en  que  si  se  sabe  que  dejó  sin  trabajo  a  cientos  de  choferes,  en  
que  si  el  precio  está  muy  alto  o  es  el  adecuado,  si  estábamos  mejor  antes  que  ahora,  si  es  rápido  o  lento,  y  por  ahí  la  llevan  
para  terminar  diciendo  que  si  estaría  uno  dispuesto  a  brincarse  los  torniquetes  y  otras  lindezas.  Queda  claro  que  orientan  la  
encuesta  para  golpear  al  TB  y  para  sembrar  resentimiento  en  contra  del  sistema  de  transporte,  y  poder  decir  después  que  
como  resultado  de  su  encuesta,   los  pachuqueños   rechazan  el   sistema  de   transporte,  y  para  ello  dirán  que  entrevistaron  a  
equis  número  de  ciudadanos.  LA  VERDAD  ES  QUE  ESTÁ  MUY  MANIPULADA  LA  ENCUESTA  Y  HECHA  PARA  GOLPEAR  Al  TB  Y  
ASÍ  NO  SIRVE  NI  SE  VALE.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
Cónsul  solidario  
  
Con  larga  trayectoria  en  el  servicio  exterior  mexicano  durante  los  casi  7  años  en  que  atendió  la  delegación  en  su  natal  Hidalgo  
Ricardo  Santana  Velázquez  originario  de  Tepeji  del  Río  de  Ocampo  siempre  mostró  profesionalismo  en  su  desempeño  pero  
mucha  mayor   calidad  humana   con  quienes   realizaban  un   trámite   ante   la   Secretaría   de  Relaciones   Exteriores   (SER)   que   él  
representaba.   Con   cargos   en   diferentes   países   apoyó   a   los   gobiernos   estatales   para   gestiones   y   proyectos   hasta   que   de  
acuerdo  a   las  normas  del  servicio  fue  relevado  del  cargo  para  ser  ubicado  en  varios  puntos  hasta  el  que  ahora  desempeña  
como  cónsul  de  México  en  la  población  Del  Río,  Texas,  Estados  Unidos  de  Norteamérica,  donde  su  desempeño  se  mantiene  
en  el  mismo  nivel  de  profesionalismo  ahora  con  más  experiencia.  El  nombre  del  Ministro  Ricardo  Santana  viene  a  flote  porque  
gracias  a  su  intervención  salvó  la  vida  a  una  hidalguense  originaria  de  Zimapán  que  como  muchos  paisanos  siguen  tratando  
de  internarse  en  la  unión  americana  en  busca  de  mejores  condiciones  de  vida  para  sus  familias  pero  la  mayoría  de  las  veces  
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estas  historias  tienen  un  final  trágico,  esta  vez  fue  difícil  pero  por  fortuna  para  la  oriunda  del  ejido  Las  Manzanas  no  perdió  la  
vida.  Y  si  bien  este  funcionario  cumple  con  su  tarea  no  debe  dejar  de  reconocerse  el  apoyo  que  brindo  a  su  paisana  que  en  
los  siguientes  días  regresará  a  su  lugar  de  origen  luego  de  recibir  atención  médica  y  apoyo  consular  ya  que  al  intentar  cruzar  
la  frontera  cayó  a  una  zanja  sufrió  lesiones  en  la  columna  vertebral  para  ser  repatriada.  También  se  confirma  que  si  en  una  
secretaría  del  Estado  Mexicano  hay  profesionales  es  en  Relaciones  Exteriores  donde  la  mayoría  tienen  un  servicio  de  carrera  
que  hoy  recupera  el  prestigio  de  la  diplomacia  mexicana.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Revés  del  TEPJF  a  la  soberbia  del  PES  
  
Para  las  elecciones  del  pasado  7  de  junio  el  Partido  Encuentro  Social  (PES),  que  jugaba  para  ganarse  su  registro  como  partido  
político  nacional,  postuló  en  Tulancingo  a  dos  mujeres  priistas  de  toda  la  vida  como  candidatas  a  la  diputación  federal  de  ese  
distrito:   Martha   Teresa   Soto   García   y   Guadalupe   Perea.   Ambas   también   formaban   parte   de   la   lista   de   candidatos  
plurinominales,   que   encabezaba   el   secretario   general,   empresario   de   la   construcción,   Alejandro   González   Murillo.   Los  
resultados  favorables  a  este  partido  le  permitieron  alcanzar  ocho  espacios  por  la  vía  de  la  representación  proporcional  en  la  
LXIII   Legislatura   federal,   que   entra   en   funciones   el   29   de   agosto.   Uno   de   ellos   era   para   la   expresidenta   del   Consejo  
Consultivo  Ciudadano  de  Tulancingo  (CCC),  por  estar  en  el  lugar  número  cuatro  de  la  lista  de  candidatos  plurinominales.  Sin  

,  a  sabiendas  de  que  los  cargos  de  elección  
popular  son  irrenunciables  y  entonces  comenzó  la  especulación  sobre  desacuerdos  entre   la  dirigencia  nacional  y  estatal  del  
PES  con  la  tulancinguense.  El  caso  llegó  hasta  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  que  la  semana  
pasada  falló  con  siete  votos  a  favor  y  cuatro  en  contra,  para  que  se  le  expidiera  a  Martha  Soto  su  constancia  como  diputada  
federal,  por  lo  que  el  próximo  sábado  rendirá  protesta  como  legisladora  federal,  contra  el  deseo  de  sus  iniciales  promotores.  

se  sume  a  la  bancada  del  PRI,  partido  en  el  que  había  militado  desde  años  atrás,  pero  al  no  encontrar  el  apoyo  buscado  para  
postularse  a  un  cargo  de  elección  popular  en  el  tricolor  optó  por  la  oferta  del  PES  e  ir  en  esa  aventura,  que  resultó  exitosa  
para  ella  y  el  partido  que  ahora  le  da  la  espalda.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La  hipocresía  del  gobierno  de  EPN  
  
Ayer  el  portal  de  noticias  Eje  Central  publicó  fotos  inéditas  de  los  abatidos  en  Tanhuatos  Michoacán,  el  22  de  mayo,  donde  
murieron  42  personas  en  un  supuesto  enfrentamiento  entre  el  Ejército  y  presuntos  sicarios  de  un  grupo  criminal.  Ese  día  un  
helicóptero  de   las   fuerzas  armadas   fue  utilizado   como  refuerzo,  en  una   clara  alusión  a  una  venganza  por   la  caída  de  otra  
aeronave  y   la  muerte  de  tres  militares  días  antes,  en  el  mismo  estado.  Las   fotografías  mostradas  por  el  medio,  que  dirige  
Raymundo  Riva  Palacios,  desmienten  todas  las  versiones  dadas  a  conocer  por  las  autoridades  estatales  y  federales  respecto  al  
supuesto  enfrentamiento  y  da  constancia  de   la  cara  más  perversa  del  actual  gobierno  priísta.  La  mentira  y   la  hipocresía.  El  
reportaje,  que  puede  leerse  en  www.ejecentral.com,  no  sólo  demuestra  que  las  autoridades  modificaron  la  escena  del  crimen,  
también  constata  que  existieron  ejecuciones  extrajudiciales  y  nos  hace  suponer  más  un  operativo  de  venganza  y  de   limpia  
que  un  enfrentamiento  contra  criminales.  Es  el  mismo  maquillaje  que  el  gobierno  federal  usa  con  las  finanzas,  con  las  tranzas,  
con  los  casos  de  corrupción  y  conflictos  de  intereses,  con  casos  como  la  fuga  del  Chapo  Guzmán  o  la  desaparición  y  asesinato  
de  43  normalistas  de  Ayotzinapa  se  retrata  en  este  asunto.  Es  el  gobierno  federal  un  omnipresente  ente  que  viola  la  ley  y  los  
derechos   humanos.   Cómo   constatar   y   creer   que   entre   los  muertos   de   Tanhuatos   no   existió   gente   inocente   que   ahora   es  
señalada  de  delincuentes.  Cómo  estar  seguros  que  a  cualquiera  de  nosotros  no  nos  puede  pasar,  el  ser  usados  como  chivos  
expiatorios,   el   ser   objeto   de   la   perversidad   de   un   gobierno   que   lo   único   que   le   importa   es   perpetuarse   en   el   poder   para  
enriquecerse,  para  enriquecer  a  sus  amigos.  Ya  la  resolución  de  la  Secretaría  de  Transparencia,  a  cargo  de  Virgilio  Andrade,  
que  exonera  al  presidente,  a  su  esposa  y  al  secretario  de  Hacienda  de  un  conflicto  de  intereses  en  la  compra  de  propiedades  
al  principal  proveedor  de  obra  pública  del  actual  gobierno  nos  dejó  a  los  mexicanos  con  la  cara  de  perplejos.  Sin  embargo,  
como  ocurre  en   la  realidad,   las  cosas  maquilladas  esconden  verdades,  que  o  son  visibles  a  contra   luz  o  son   imposibles  de  
tapar.  Este  es,  creo,  el  gobierno  más  corrupto  y  deshonesto  desde  que  el  PRI  se  había  ido  de  Los  Pinos.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  Todo  está  listo  para  la  visita  presidencial  a  Pachuca  el  próximo  lunes  en  donde  el  mandatario  Enrique  Peña  Nieto  estará  
en  el  macro  mural  de  la  colonia  Palmitas,  así  como  en  la  puesta  en  marcha  de  obras  para  la  educación;;  dicen  que  de  igual  
forma  no  se  desaprovechará   la  visita  del  Presidente  a  tierras  hidalguenses  sin  que  conozca  el  nuevo  sistema  de  transporte  
masivo,   Tuzobús,   entre   otros   proyectos,   esto   en   el   día   previo   al   envío   de   su   tercer   informe   de   gobierno   a   la   Cámara   de  
Diputados.    
  
:Que  Hablando  del  Presidente,  ayer  se   reunió  con   la  dirigencia  nacional  de   la  CNC  y   las  dirigencias  estatales  en  Durango,  
desde  donde  se  comprometió  a  impulsar  la  reforma  para  el  campo  en  este  nuevo  periodo  legislativo  que  dará  inicio  a  partir  
del  domingo  en  el  país.  En  el  evento,  por  cierto,  se  pudo  ver  al  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  muy  
bien  acompañado  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  el  dirigente  cenecista  del  estado,  Citlacoatl  Moreno  Sánchez.    
  
:Que  Muy   buen   trabajo   están   realizando   las   asociaciones   y   clubes   de   apoyo   al  migrante   hidalguense   en   Estados  Unidos.  
Prueba  de  ello  es  que  este  viernes  se  realizará  el  Cuarto  Encuentro  de  Migrantes  y  Comunidades  Indígenas  de  la  Sierra  y  la  
Huasteca   en   Nueva   York,   en   el   barrio   de   Queens   de   la   gran  manzana   en   donde   se   expondrán   las   tradiciones  musicales,  
artesanales   y  de  vida  de  quienes  migraron   y  ahora  muestran   la   riqueza  hidalguense  en  el   país  del   norte.   La  promotora   y  
artista  Cinthya  Santos  Briones  y  el  Club  de  Hidalguenses  en  Nueva  York,  son  quienes  han  encabezado  esta  labor.    
  
:Que  Precisamente  una  migrante  de  origen  hidalguense  se  salvó  de  morir  luego  de  intentar  cruzar  ilegalmente  la  frontera  con  
Estados  Unidos.  Y  es  que  fue  gracias  a   las  autoridades  consulares  que  se   logró  brindarle  ayuda  a  esta  persona  oriunda  de  
Zimapán;;   esto   solo   es   un   caso   de   muchos   paisanos   que   a   diario   buscan   el   llamado   sueño   americano   al   internarse   sin  
conocimientos  por   las  partes  más  peligrosas  de   la  unión  americana,  por  cierto  quien   la  ayudó  también  es  hidalguense  y  se  
llama  Ricardo  Santana.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Lo  digo  ante  representantes  empresariales  porque  son  ustedes  quienes  tienen  la  llave  de  la  inversión  y  del  empleo:  Hidalgo  
puede  y  debe  convertirse  en  un  estado  de  oportunidades  para   la  gente.  El  gobernador  Francisco  Olvera  ha  trazado   la  ruta  
adecuada"    
David  Penchyna  Grub    
SENADOR  SOBRE  GENERACIÓN  DE  EMPLEO    
  
"Demostraron  que  el  compromiso  con  el  medio  ambiente  y  el  bienestar  de  la  sociedad  en  general  es  primordial,  y  se  antepuso  
a  intereses  personales,  así  como  a  diferencias  partidistas"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
GOBERNADOR  DE  HIDALGO  SOBRE  RELLENO  SANITARIO  REGIONAL  EN  ACATLÁN  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   la  presidente  municipal  de  El  Arenal,  Adelfa  Zúñiga  Fuentes,   iniciará  su  quinto  año  de  gobierno  municipal  y  es   la  hora  
que   viene   arrastrando   sin   resolver   buen   número   de   peticiones   de   las   comunidades   y,   por   el   contrario,   surgen   las  
inconformidades,   como   es   el   caso,   de   los   vecinos   de   la   colonia   20   de   Noviembre,   donde   denuncian   los   excesos   de   su  
hermano,   Fortino   Zúñiga   Fuentes,   quien   trae   asoleada   a   esa   localidad,   al   pretender   despojarlos   de   un   predio   de   dos  
hectáreas,  donde  quiere  instalar  un  negocio  para  la  venta  de  forraje.  Los  quejosos  solicitan  al  gobierno  del  estado  ponerle  un  
alto  a  las  arbitrariedades  y  abuso  de  poder  de  la  familia  Zúñiga  Fuentes.  
  
que  en  cuestión  de  días  se  dará  el  nombramiento  del  nuevo  delegado  de  la  Secretaría  de  Gobernación  en  el  estado  y  quien  
fungirá  a  como  coordinador  de  los  delegados  federales  en  la  entidad,  cargo  del  cual  se  separó  Daniel  Lara  Baños  para  ocupar  
la  misma   responsabilidad   dentro   de   la   estructura   de   la   Secretaría   del   Trabajo   y   Previsión   Social.   Se   comenta   que  Martha  
Gutiérrez,   quien   termina   su   responsabilidad   de   diputada   federal,   como   una   de   las   cartas   fuertes   para   esa   delegación,   sin  
descartar  otros  perfiles.  
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que  otro  municipio  donde  no  logran  encontrar  el  rumbo  correcto  es  en  Francisco  I.  Madero,  donde  de  nueva  cuenta,  ahora  
hasta  los  músicos  del  pueblo  tomaron  las  instalaciones  de  la  presidencia  municipal,  pues  se  quejan  por  la  falta  de  apertura  y  
apoyos  para  poder  desarrollar  su  oficio.  Piden,  además,   los  tomen  en  cuenta  para   los  eventos  que  organiza   la  presidencia,  
también  se  les  apoyo  para  el  festejo  del  día  del  músico,  pues  en  años  anteriores  han  sido  ignorados.  Escasamente  hace  un  
mes  cuando  pobladores  de  algunas  comunidades  presionaron  al  alcalde  Joel  González  Gómez  para  que  les  cumpliera  con  la  
realización  de  una  obra  pública.  
  
que  los  eternos  aspirantes  a  la  presidencia  municipal  de  Mineral  de  la  Reforma  mostraron  el  cobre  y  su  culto  a  la  ignorancia,  
al   evitar   la   construcción   de   una   moderna   biblioteca   pública   en   la   cabecera   municipal,   lo   criticable   es   que,   los   que   se  

engañaron  a  la  gente  para  manifestarse  contra  el  proyecto  que  sería  de  los  más  importantes  de  la  zona  metropolitana.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Los  ajustes  al  nuevo  sistema  aún  no  cuadran,  ese  parece  el  mensaje  de  la  gratuidad.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Progresan  ya  los  diálogos  al  interior  de  la  fracción  priista  que  llega  al  recinto  de  San  Lázaro  para  ver  quién  será  encargado  de  
coordinar  las  labores.  De  acuerdo  con  el  dirigente  estatal  del  PRI  la  decisión  compete  al  comité  hidalguense  pero  con  el  visto  
bueno  de  su  exdirigente,  César  Camacho,  quien  ahora  fungirá  como  coordinador  parlamentario  de  los  tricolores  en  la  Cámara  
de  Diputados,  dicha  designación  tiene  dos  nombres  fuertes  hasta  ahora,  pero  habrá  que  esperar.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Guillermina   Acosta: Tras   la   declaración   como   Patrimonio   Cultural   de   la   Humanidad,   por   la   UNESCO,   como  
presidenta  del  Patronato  Acueducto  Tembleque  A.C.,  Acosta  Barrera  insiste  desde  hace  mucho  en  la  importancia  de  impulsar  
estrategias  específicas  para  lograr  la  difusión  y  aprovechamiento  de  ese  sitio,  el  cual  no  sólo  posiciona  al  municipio,  sino  al  
estado  en  sí  como  un  área  con  gran  potencial  turístico.  
  
Abajo-Joel  González: 
la  feria  y  es  que  el  descontento  llegó  a  tanto  que  incluso  encontraron  pintas  donde  fue  evidente  la  molestia  de  la  población.  
Situación  que  deja  en  un  mal  lugar  al  edil  González  Gómez  porque  no  es  el  único  motivo  por  el  que  la  gente  evidencia  su  falta  
de  capacidad  para  solucionar.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
  
CONTINÚA  GRATUIDAD  
  
Pese  a  que  se  pensaba  que  concluía  el  periodo  de  tres  días  de  gratuidad  en  el  sistema  de  transporte  masivo  
Tuzobús,  el  gobierno  estatal  decidió  extenderlo  dos  días  más.  Lo  que  sí  acabó  fue  el  permiso  especial  brindado  
a   los   burócratas   que   viven   en   Pachuca   para   llegar   a   las   10   de   la   mañana   a   su   trabajo.   La   medida   era  
complementaria   para   la   estrategia   de   familiarización   de   toda   la   clase   trabajadora   con   el   nuevo   servicio.   A  
partir  del  próximo  sábado  29  de  agosto  volverán  a  tener  costo  los  viajes  en  el  Tuzobús  y  sus  alimentadoras,  por  
lo  que  la  empresa  concesionaria  y  el  gobierno  del  estado  redoblarán  esfuerzos  para  orientar  a  los  viajeros.  
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BACHES  
Aunque  ya  no  es  periodo  vacacional,  en  la  avenida  Paseo  del  Álamo,  perteneciente  al  municipio  de  Mineral  de  la  Reforma,  el  
alcalde  Filiberto  Hernández  está  próximo  a  inaugurar  dos  albercas  olímpicas  y  varios  chapoteaderos  en  plena  
vía   pública.   Y   es   que   los   vecinos   de   la   zona   dijeron   que   están   desesperados   porque   por   más   quejas   y  
solicitudes  que  hacen  nadie  arregla  los  tremendos  baches  que  hay  en  dicha  avenida.  Los  grillitos  le  proponen  
al  alcalde  que  si  no  va  a  hacer  nada  al  respecto  entonces  que  acondicione  albercas  ya  que  hasta  con  el  agua  de  
lluvia  le  saldrían  gratis  y  así  se  evitaría  la  molestia  de  trabajar  en  el  tema,  además  de  establecer  un  nuevo  atractivo  
para  su  municipio.  
    
PLEITOS  
La  dirigencia  nacional  del  Partido  Encuentro  Social  vive   sus  primeras  crisis  de   identidad  pues  son  ellos  mismos  
quienes   impugnan   la   entrega   del   acta   de  mayoría   por   el   principio   de   representación   proporcional   a  Martha  
Soto.  Grillas  internas  enemistaron  a  Soto  con  Alejandro  González  Murillo,  secretario  general  del  partido,  según  
aseguraron   a   los   grillitos   los   propios   militantes   del   PES   y   ahora   tratarán   por   todos   los   medios   legales   de  
bloquear  su  llegada  a  San  Lázaro.  Una  verdadera  telenovela.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Remediara  nuevo  aeropuerto  crisis  por   inundaciones:  El  gobierno  de  México,  a   través  de   la  Comisión  
Nacional  del  Agua  (Conagua),  desarrolla  un  plan  hídrico  sin  precedente  para  el  país  que  beneficiará  a  la  zona  oriente  del  Valle  
de  México.  Tendrá  un  presupuesto  de  19  mil  millones  de  pesos,  a  fin  de  prevenir  las  inundaciones  y  reducir   los  efectos  del  
cambio  climático.  Este  proyecto   que  se  diseñó  en  paralelo  al  del  Nuevo  Aeropuerto  Internacional  de   la  Ciudad  de  México  
(NAICM)   en   el   Lago   de   Texcoco ,   ayudará   a   los   casi   7   millones   de   personas   que   habitan   la   zona   conformada   por  
Nezahualcóyotl,   Ecatepec,   Chimalhuacán   y   Texcoco,   entre   otros   municipios.   En   entrevista   con   EL   UNIVERSAL,   Roberto  
Ramírez  de  la  Parta,  director  general  de  la  Conagua,  afirma  que  la  planta  de  tratamiento  de  agua  de  Atotonilco,  en  el  Estado  
de  México,  será  el  proyecto  más  grande  de  América  Latina,  mientras  que  el  plan  hídrico  unido  al  NAICM  es  el  más  importante  
en   el   pais   en   los   últimos   20   años.   ¿Cómo  van   los   avances  del   nuevo  Aeropuerto   Internacional   de   la   Ciudad  de  
México?   Cuando  se  nos  presentó  el  proyecto  del  aeropuerto   que  se  va  a  construir  en  lo  que  era  el  Lago  de  Texcoco  y  
que  son  predios  que  la  Conagua  administraba   vimos  una  gran  oportunidad  de  no  solamente  sacar  el  agua  que  está  adentro  
del  lago,  sino  también  de  poder  ayudar  a  toda  la  zona  oriente  del  Valle  de  México,  que  históricamente  se  inunda  cada  año.  
Vimos   la  oportunidad  de  hacer   las  obras  hidráulicas  necesarias  para  ayudar  a   la  prevención  en   toda  esa  zona.  Hicimos  un  
proyecto   que   incluyera   también   desahogar   toda   la   parte   de   los   ríos   y   la   parte   pluvial   que   cae   en   los   ayuntamientos   de  
Nezahualcóyotl,   Ecatepec,   Chimalhuacán,   Texcoco.   Incluimos   todo   en   la   solución   final   de   lo   que   realmente   estamos  
construyendo.  Por  eso,  no  nos  gusta   llamarle  a   las  obras  hidráulicas  del  aeropuerto,  porque  para   la  terminal  aérea  es  muy  
pequeño  lo  que  vamos  a  hacer.  Muchas  de  estas  obras  están  conceptualizadas  desde  hace  10  años  y  no  se  habían  podido  
hacer  por  falta  de  presupuesto.  Ahora  que  hay  una  oportunidad,  logramos  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  nos  diera  los  
recursos,  y  esto  nos  va  a  ayudar  a  prevenir  las  inundaciones  o  por  lo  menos  disminuir  el  riesgo  a  través  de  obras  hidráulicas  
que  también  ayudarán  a  la  población  de  la  región.  ¿En  qué  consiste  el  proyecto?   El  dren  general  del  Valle  lo  vamos  a  
entubar  para  evitar  que  la  zona  de  Nezahualcóyotl  se  inunde;;  el  de  Chimalhuacán  también  lo  estamos  entubando.  Vamos  a  
hacer   el   Chimalhuacán   2   entre   el   actual   aeropuerto   y   el   lago.   Lo   que   estamos   haciendo   es   sacar   el   agua   de   la   zona   de  
Chimalhuacán  y  de  Texcoco,   con   la  ayuda  de  un   tubo  de   siete  metros  de  diámetro.  Asimismo,  vamos  a  hacer  un   sistema  
lagunario  para  controlar  el  agua  de  lluvia.  Hoy  esta  zona  regula  13  millones  de  metros  cúbicos  de  agua  y  con  lo  que  vamos  a  
construir   y   las   lagunas  nuevas  que   vamos  a  hacer   se  va  a  poder   trabajar   con  39  millones  de  metros   cúbicos  de  agua;;   lo  
vamos  a  triplicar.  Vamos  a  mantener  el  Nabor  Carrillo  que  actualmente  no  regula  un  sólo  litro  porque  es  agua  estacada,  pero  
ahora  va  a  servir  como  un  vaso   regulador;;  y  al   lado  de  él,  vamos  a  construir  cinco   lagunas.  También  habrá  21  plantas  de  
tratamiento.  Hoy  los  ríos  de  la  zona  oriente  llevan  puras  aguas  negras.  Vamos  a  hacer  plantas  para  que  lo  que  se  vierta  a  los  
ríos  sea  agua   tratada  y  no   traer  aguas  negras,  porque  es  un   foco  de   infección  en   la  zona.  Es   también  un   tema  de  salud.  
¿Cuál  es  el  impacto  de  una  obra  de  esta  naturaleza?   Va  a  beneficiar  a  6  o  7  millones  de  habitantes.  Es  realmente  
importante.  El  presupuesto  que  consideramos  para  todo  esto  es  de  19  mil  millones  de  pesos.  Hemos  ido  haciendo  algunos  
ajustes  con  el  ánimo  del  tema  presupuestario  del  Estado,  con  el  objetivo  de  hacerlo  menos  costoso  y  ahorrar  dinero.  Vamos  a  
rehabilitar   dos   plantas   que   ya   están   construidas   desde   hace  mucho   tiempo,   pero   que   nunca   se   lograron   echar   a   andar.  
Entonces,  no  vamos  a  gastar  mil  500  millones  de  pesos  para  las  tres  plantas  que  teníamos  previstas,  serán  sólo  200  millones  
para  rehabilitar  estas  dos  existentes  y  hacerlas  más  grandes.  Todo  va  a  estar  conectado.  Lo  que  vamos  a  hacer  es  rehabilitar  
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las  plantas  para  hacerlas  como  cualquier  planta  ordinaria.  Todo  está  construido,  los  tanques,  la  tubería;;  únicamente  vamos  a  
cambiar  el  sistema.  Pensamos  que  nos  va  a  costar  alrededor  de  130  millones  de  pesos.  ¿Las  obras  estarán  listas  para  el  
presente   sexenio?   Empezamos   el   año   pasado   a   construir   el   revestimiento   del   drenaje   Chimalhuacán,   el   tubo   del  
Chimalhuacán  2  y  ahorita  estamos   licitando  el   revestimiento  del   río  de   los  Remedios.  La   idea  es  que  terminemos  todas   las  
obras  hacia   finales  de  2017,  porque  es  una  obra  de  gran  magnitud.  A   lo  mejor  hay  algunas  que  pueden   llevar  un  par  de  
meses  más  y  se  llegue  hasta  2018,  por  las  tuberias  que  son  muy  grandes.  Me  parece  que  el  dren  general  del  Valle  es  el  único  
que  tardará  más,  porque  no  ha  empezado.  ¿En  México  existe  alguna  obra  hidráulica  similar  que  tenga  un   impacto  de  esta  
naturaleza  en  una  zona  metropolitana?   No.  La  única  obra  con  la  que  la  compararía  es  el  Túnel  Emisor  Oriente,  que  tiene  
más  de  60  kilómetros  y  va  a  sacar  toda  el  agua  del  drenaje  de  la  ciudad  de  México,  va  a  dar  a  la  planta  de  tratamiento  de  
Atotonilco.  Es  la  planta  de  tratamiento  más  grande  de  toda  Latinoamérica,  la  terminamos  en  diciembre  para  echarla  a  andar  
en   abril   del   próximo   año.   Hoy   en   México   se   trata   aproximadamente   52%de   las   aguas   negras   del   país,   ese   es   nuestro  
promedio.  Esta  planta,  por  sí  misma,  nos  va  a  dar  10  puntos  más  para  alcanzad  64%de  tratamiento  de  las  aguas  negras  del  
territorio  nacional.  ¿Cuántos  egos  pasaron  para  que  un  gobierno  concretara  un  proyecto  de  esta  naturaleza?  
Por   lo   menos   20   años.   ¿Es   voluntad   política   también?   Es   un   tema   principalmente   de   los   que   recursos   que   se  
necesitan  para  hacer  una  obra  de  esta  magnitud,  son  realmente  importantes.  ¿Cuál  es  el  riesgo  para  la  población  de  la  
zona  de  no  hacer  estas  obras  hidráulicas?   Lo  que  ha  sucedido.  Al  romperse  el  dren  general  del  Valle  se  inundaría  la  
parte  de  Neza.   Los   riesgos  ya   se  han  presentado,   y  es   la  parte  de   las   inundaciones.  Con  el   cambio   climático   cada  día   las  
sequías   son  más  extremas,  pero   también   cada  dia   las   inundaciones.  Entonces,   conforme  avance  el   tiempo   los   riesgos  van  
aumentando,  porque  cada  dia  está  lloviendo  más.  El  mayor  ejemplo  es  este  año,  el  periodo  enero-mayo  fue  el  más  lluvioso  
de  la  historia.  En  junio  tuvimos  el  primer  fenómeno  meteorológico  que  pegó  a  Baja  California  Sur,  nunca  en  esa  época  había  
afectado  un   fenómeno  meteorológico  en   la  entidad.  Empezamos  a  ver  ciertos   indicios  de  que  cambia  el   clima.  Siempre  he  
dicho  que  el  principal  ejemplo  del  cambio  climático  lo  da  el  agua.  ¿Qué  trabajo  se  realiza  ante  el  cambio  climático?  
La   instrucción  presidencial   es  ser  preventivos,  porque  vamos  a  poder  salvar  más  vidas  y   la   integridad  de   las  personas.  Lo  
primero   que   haremos   es   modernizar   el   Servicio   Meteorológico   Nacional   (SMN).   'Vamos   a   crear   ocho   centros  
hidrometeorológicos   regionales,  que  nos  ayudarán  a   tener  un  mejor  pronóstico  del   tiempo.  Se  comprarán  30   radares  para  
repartirlos  en  el  territorio  nacional  y  300  estaciones  hidrometeorológicos  para  dimensionar  cuánta  agua  de  lluvia  es  la  que  cae  
Y  todo  eso  concentrarlo  al  SMN,  con  herramientas  que  también  estamos  modernizando  y  comprando  que  ya  existen  a  nivel  
internacional.  De  esa  forma,  podemos  hacer  un  mejor  pronóstico,  es  un  primer  paso.  El  segundo  paso,  y  que  ya  dimos,  es  el  
tema  de  la  coordinación.  Nosotros  somos  el  que  pronostica  cómo  viene  el  clima,  cómo  viene  el  fenómeno  hidrometeorológico,  
pero  no  el  que  alerta  a  la  población  y  le  dice  qué  medidas  preventivas  hay  que  tomar.  Lo  primero  que  logramos  hacer  es  una  
coordinación   estrecha   con   el   Sistema   Nacional   de   Protección   Civil   de   la   Secretaría   de   Gobernación   para   que   aquellas  
cuestiones  que  vemos  de  riesgo  puedan  ser  alertadas  a   la  población,  de  qué  forma  y  qué  medidas  hay  que  tomar.  Lo  que  
hemos  logrado  es  buscar  que  los  fenómenos  hidrometeorológicos  cada  vez  afecten  menos  a  la  población  desde  el  punto  de  
vista  de  vidas  e  integridad  a  las  personas.  La  coordinación  entre  las  diferentes  dependencias  que  forman  parte  del  Sistema  
Nacional  de  Protección  Civil  y  los  gobiernos  de  los  estados  y  los  municipios,  así  como  con  la  Sedena,  Marina  y  la  Secretaria  de  
Gobernación  son  la  parte  más  importante  para  comunicar  a   la  población   lo  que  vemos  como  un  riesgo.  ¿Han  funcionado  
estos  protocolos?   Han  funcionado.  Ahi  está  el  tema  del  huracán  Odile.  Se  pudo  anticipar  la  magnitud  del  fenómeno,  lo  
que   podía   suceder   con   él,   se   notificó   con   tiempo   a   la   población,   se   pudo   prevenir   al   final   del   camino   con   el   tema   del  
fenómeno  hidrometeorológico  y  esto  es   lo  que  hace  que  tengamos   las  menores  pérdidas  desde  el  punto  de  vista  de  vidas  
humanas  y  de  la  integridad  de  las  personas.  Mí  está  el  mejor  ejemplo.  El  fenómeno  E7  Niño  va  a  provocar  más  sequías  
en  el  norte  y  más  lluvias,  ¿cómo  se  está  trabajando  en  ese  tema,  sobre  todo  que  del  otro  lado  de  la  frontera  
hay  un   problema  muy   grande  en  California?   Creamos   una   comisión   intersecretarial   de   sequías   e   inundaciones,   en  
donde  van  a  participar  14  dependencias  del  gobierno  de  la  República  y  nos  sentamos  a  tomar  las  decisiones  respecto  a  cómo  
vamos  a  afrontar  una  sequía  y  una  inundación.  Una  de  las  primeras  cosas  que  hicimos  fue  adoptar  un  protocolo  que  existe  
internacionalmente  de  niveles  de  sequía.  Son  cinco,  los  cuales  van  desde  una  sequía  temprana   que  apenas  se  empieza  a  
visualizar   hasta  cuando  ya  hay  una  extrema.  No  existía  en  nuestro  pais  un  protocolo  para  actuar;;  lo  que  se  busca  es  tomar  
diferentes   decisiones   de   cómo   administrar   el   agua   de   acuerdo   con   la   etapa   en   la   que   se   encuentra   la   sequía,   se   toman  
medidas  tempranas  de  racionalizar  el  agua,  de  almacenar  más  para  prever  una  sequía  extrema.  California  tiene  la  sequía  más  
extrema  que  ha  tenido  en  su  historia.  En  el  caso  de  Baja  California,  lo  que  estamos  haciendo  es  construir  una  desaladora  en  
el  municipio  de  Ensenada;;  lo  que  vamos  hacer  es  quitarle  sal  al  agua  del  mar.  Antes  eran  procesos  muy  costosos,  pero  en  la  
actualidad   ya   no.   Entonces,   con   esas   tecnologías   que   se   han   ido   desarrollando   y   abaratando,   podemos   buscarlas   para  
poderlas   implantar.   Esperamos  que  para   principios   del   próximo  año  podamos   construir   una  planta   desaladora   en  Rosarito  
para  que  nos  ayude  a  abastecer  de  agua  la  zonas  de  Ensenada,  Rosarito,  Tecate  y  Tijuana.  En  nuestro  pais  ha  llovido  mucho,  
pero  en  Baja  California  no,  está  en  una  etapa  temprana  de  sequía  en   la  parte  norte.  Tenemos  que  buscar  esquemas  para  
abastecer  a   la  población  de  agua.  Hay  que  recordar  que  en  esa  zona  del  territorio  nacional  nos  abastecemos  con  agua  del  
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tratado  que  tenemos  firmado  con  Estados  Unidos,  con  agua  del  rio  Colorado.    
Lo  que  estamos  buscando  es  que  no  dependamos  solamente  de  esa  agua  por  la  sequía  extrema  que  hoy  tienen  en  la  parte  
extrema  de  Estados  Unidos,  sino  que  tengamos  otros  esquemas  para  abastecer  a  la  población  con  otra  fuente  y  consideramos  
que  en  esa  región  la  tecnología  lo  que  nos  da  es  para  buscar  aguas  desaladas.  En  el  estado  de  Baja  California  Sur  también  
vamos  hacer  lo  mismo.  Estamos  platicando  con  el  gobernador  electo,  porque  teníamos  previsto  hacer  una  desaladora,  ya  que  
en  Los  Cabos  hay  una  mayor  necesidad  en  este  momento.  La   idea  es  construirla  para  el  año  que  entra.  ¿Estos  proyectos  
se   verán   'modelados   con   los   ajustes   presupuestales   anunciados?   Hay   una   necesidad   de   hacer   un   ajuste  
presupuestal,  ese  es  un  hecho  y  tenemos  que  aprender  a  hacer  más  con  menos.  Hoy  nuestros  subsidios  tienen  que  ir  mucho  
más  etiquetados,  a  dónde  van  a  ir,  cuál  es  el  impacto  a  la  población,  qué  beneficios  vamos  a  obtener.  Nosotros  teníamos  un  
presupuesto  muy  inercial.  Se  daban  los  subsidios  a  los  estados,  y  normalmente  se  daban  las  mismas  cantidades  año  con  año,  
ahora   lo   que   estamos   haciendo   es   etiquetar   los   fondos   que   recibimos.   De   esa   forma  me   ayuda   a  mi   a   poder   priorizar   y  
distribuir  de  mejor  manera   los  recursos.  ¿Tiene  un  estimado  de  cuánto  será  el  ajuste  para  Conagua?   Todavía  no.  
Estamos  proponiendo  que  si  va  haber  un  ajuste  que  sea  más  a  nuestro  gasto  corriente,  a  nuestra  estructura  de  plazas,  con  el  
objetivo  de  buscar  ser  más  eficientes  en  nuestra  operación  diaria  y  que  nos  pegue  lo  menos  posible  en  la  parte  de  inversión.  
Lo   que   estamos   buscando   con   la   Secretaría   de  Hacienda   y   Crédito   Público   es   que   ese   recorte   vaya  más   a   hacernos  más  
eficientes  en  nuestra  operación  diaria.  Sobre  el  uso  de  los  helicópteros  que  costó  el  cargo  de  David  Korenfeld  como  
titular  de  la  Conagua  en  abril  pasado,  ¿qué  medidas  han  tomado  ustedes  al  respecto?   El  helicóptero  se  utiliza  
para  temas  completamente  institucionales.  No  es  que  haya  que  tomar  ninguna  medida  adicional.  Hay  protocolos  para  ello  y  lo  
que  hacemos  es  solamente  utilizar  la  aeronave  para  temas  completamente  institucionales,  para  ninguna  otra  cuestión.  Hubo  
un  tema  de  excepción  y  tuvo  sus  consecuencias.  Nosotros  lo  único  que  hemos  hecho  es  utilizar  el  helicóptero  para  el  trabajo  
diario   de   la   institución,   no   solamente   para   el   uso   del   director   general,   sino   para   aquella   parte   de   la   dependencia   que   lo  
requiera.  (Pierre-Marc  René,  primera  plana)  
La  Jornada-IP:  el   recorte   será  de  435  mil  mdp;;  piden  mayor   lupa  a  asignación  de   fondos:  El   Banco  de  México  
(BdeM)   subastó   303   millones   de   dólares   más   de   la   reserva   de   divisas   del   país   en   nuevas   intervenciones   en   el   mercado  
cambiario,  para  atenuar   la  presión  de  una  demanda  que   llevó  al   tipo  de   cambio  Fix  a  una  depreciación  de  0.7  por   ciento  
frente  a  la  moneda  estadunidense.  Hasta  ahora  el  banco  central  ha  utilizado  9  mil  605  millones  de  dólares  de  la  reserva  en  
operaciones  de  mercado  abierto  durante  2015,  para  garantizar   la  suficiente  cantidad  de  divisas  que  demandan  empresas  y  
particulares  a  los  bancos  y  evitar  así  que  la  falta  de  liquidez  se  convierta  en  un  factor  adicional  de  aumento  en  la  cotización  de  
la  moneda  estadunidense  frente  al  peso.  Según  los  datos  de   la  balanza  de  pagos  elaborada  por  el  Banco  de  México,  entre  
abril  y  junio  de  2015  la  reserva  internacional  de  divisas  disminuyó  2  mil  640.9  millones  de  dólares,  el  mayor  descenso  de  este  
acervo  observado  en   los  últimos  seis  años,  desde  el   segundo   trimestre  de  2009.  Pero   registros  oficiales  más   recientes  del  
banco  central  indican  que  durante  los  dos  primeros  meses  del  tercer  trimestre  de  2015  la  reserva  de  divisas  ha  disminuido  en  
3  mil  265.1  millones  de  dólares  hasta  el  21  de  agosto.  De  tal  manera  que  la  reducción  del  acervo  fue  de  5  mil  906  millones  de  
dólares  durante  los  últimos  cinco  meses,  contados  a  partir  de  abril  del  año  en  curso.  Y  sigue  en  descenso  hasta  la  fecha.  Los  
registros  del  banco  central   indican  que  cuando  se  desarrolló  la  parte  más  profunda  de  la  gran  recesión  global  que  afectó  la  
economía  mexicana  en  2009,  la  reserva  de  divisas  se  redujo  en  11  mil  260  millones  de  dólares;;  mientras  el  tipo  de  cambio  
llegó   a   una   depreciación   anual   hasta   de   42.8   por   ciento,   cuando   la   cotización   del   dólar   se   ubicó   a   15.4900   pesos   en   las  
grandes   operaciones   interbancarias   del   9   de   marzo   de   hace   seis   años.   Al   término   del   primer   semestre   de   aquel   año   la  
devaluación  disminuyó  a  33  por  ciento  anual.  La  evolución  de  la  reserva  de  divisas  a  través  de  la  balanza  de  pagos  permite  
señalar  que,  al  menos  desde  1982,  las  reducciones  más  drásticas  de  este  acervo  se  han  presentado  en  situaciones  de  crisis  
económicas  y  devaluaciones  del  peso.  Cuando  llegó  la  crisis  económica  mundial  detonada  en  septiembre  de  2008  el  precio  del  
dólar  interbancario  se  elevó  de  10.9490  pesos  el  30  de  septiembre,  hasta  13.7000  pesos  el  23  de  octubre  de   aquel  año,  lo  
que   implicó  una  devaluación  de  25  por  ciento.  Y  comenzó  la  gran  recesión.  En  el  primero  y  segundo  trimestres  de  2009  la  
reserva  de  divisas  de  México  se  redujo  en  11  mil  260  millones  de  dólares;;  en  el  primer  cuarto  del  año  la  disminución  fue  de  6  
mil  585  millones  y  de  abril  a  junio  bajó  otros  4  mil  675  millones  de  dólares.  Desde  entonces,  la  reserva  de  divisas  se  mantuvo  
en  ascenso  continuo  hasta  los  primeros  tres  meses  de  2015,  con  excepción  del  segundo  trimestre  de  2013  cuando  descendió  
en  431.9  millones  de  dólares.  El  más  reciente  reporte  de  la  balanza  de  pagos  indica  que  el  acervo  internacional  de  divisas  de  
México  presentó  una  reducción  de  2  mil  640.9  millones  de  dólares  entre  abril  y  junio  del  año  en  curso.  Por  lo  pronto,  ayer  en  
las  grandes  operaciones  interbancarias  el  dólar  cerró  a  17.1605  pesos,  unos  9  centavos  arriba  del  cierre  de  la  víspera  en  un  
mercado  volátil.  Sin  embargo,  en  las  ventanillas  bancarias  no  se  reflejó  esta  elevación  y  la  divisa  se  vendió  a  17.35  pesos  al  
cierre   de   las   operaciones,   desde   una   cotización   de   17.48   pesos   de   la   jornada   anterior.   En   previsión   de  movimientos  más  
bruscos  en  la  paridad,  el  Banco  de  México  utilizó  parcialmente,  una  vez  más,  el  mecanismo  de  subasta  de  divisas  con  precio  
fijo  y  asignó  103  millones  de  dólares  de  los  200  que  puede  vender  al  día  bajo  esta  figura,  cuando  anteriormente  llevó  a  cabo  
la  subasta  diaria  de  los  200  millones  de  dólares  sin  precio  fijo.  Así,   la  participación  del  banco  central  en  las  operaciones   de  
mercado  fue  de  303  millones  de  dólares,  sustraídos  de  la  reserva.  (Antonio  Zúñiga,  primera  plana)    
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Excélsior-Se  agudiza  la  sangría  en  la  reserva  de  divisas: México  tendrá  un  ajuste  al  gasto  público  de  435  mil  millones  
de  pesos  para  el  próximo  año,  calculó  el  Colectivo  por  un  Presupuesto  Sostenido,  formado  por  organizaciones  de  la  iniciativa  
privada.   De   acuerdo   con   las   expectativas   del   sector   empresarial,   de   dicho  monto,   300  mil   millones   de   pesos   dejarán   de  
percibirse  por  los  bajos  precios  del  petróleo  en  los  mercados  internacionales.  El  resto,  135  mil  millones,  se  debe  al  ajuste  al  
presupuesto,   anunciado   por   la   Secretaría   de   Hacienda   en   abril   pasado,   recordó   el   colectivo.   Ante   dicho   panorama,   las  
organizaciones  agrupadas,  entre  las  que  destacan  el  Centro  de  Estudios  Económicos  del  Sector  Privado,  el  Instituto  Mexicano  
para  la  Competitividad  y  México  Evalúa,  expusieron  la  necesidad  de  transparentar  los  mecanismos  de  revisión  al  presupuesto.  
Plantean  que  el  Poder  Legislativo  obtenga  mayores  atribuciones  en  materia  de  revisión  de  las  transferencias  de  recursos  que  
realiza  el  Poder  Ejecutivo  a  lo  largo  del  año.  
claridad   en   las   prioridades.   Hay   programas   que   por   años   han   mostrado   magros   resultados,   pero   tienen   recursos   sin  

el  colectivo.  VEN  AJUSTE  AL  GASTO  POR  400  MIL  MDP.  Organizaciones  del  sector  privado  prevén  
que  México  registre  un  ajuste  al  gasto  por  más  de  400  mil  millones  de  pesos,  de  los  cuales  al  menos  300  mil  millones  son  los  
que  se  estarán  dejando  de  percibir  por  los  bajos  precios  del  crudo  en  los  mercados  internacionales,  por  lo  que  es  posible  un  
recorte  para  el  próximo  2016.  Aseguraron  que  esta  tendencia  negativa  que  afecta  los  ingresos  por  la  exportación  de  petróleo,  
no  podrá  revertirse  en  el  corto  plazo,  sino  que  prevalecerá  al  menos  hasta  los  próximos  tres  a  cinco  años,  lo  cual  contrasta  y  
pone  en  aprietos  las  finanzas  del  país,  debido  al  creciente  gasto  corriente  del  gobierno  federal.  Explicaron  que  en  los  últimos  
15  años,  el  gasto  público  se  ha  incrementado  considerablemente,  pues  tan  sólo  en  2000  este  rubro  alcanzó  1.1  billones  de  
pesos,  mientras  que  en  2015  sumó  los  4.6  billones  de  pesos.  Reducción.  En  abril,  Hacienda  anunció  que  para  2016  habría  
un  recorte  en  el  presupuesto  de  135  mil  millones  de  pesos,  a  lo  cual  se  suman  300  mil  millones  de  pesos  que  se  dejarán  de  
percibir  por   la  volatilidad  negativa  en  el  precio  del  crudo,  por   lo  que  el   faltante  para  el  gasto  público  del  próximo  año  será  
superior  a  400  mil  millones  de  pesos.  Es  por  ello  que  urgieron  en  la  necesidad  de  transparentar  e   integrar  mecanismos  de  
revisión  al  presupuesto,  ya  que  se  otorgan  grandes  cantidades  a  programas  o  dependencias  que  hasta  ahora  han  dado  bajos  
o  nulos   resultados.  Dijeron  que  al  menos  55%  del  gasto  se  concentra  en  actividades  de  gobierno,  desarrollo  económico  y  
otras  actividades,  sin  tener  una  medición  del  impacto  de  estos  gastos,  tal  es  el  caso  de  los  programas  sociales,  que  en  tan  
sólo  tres  años  el  presupuesto  asignado  paso  de  340  mil  a  457  mil  millones  de  pesos,  un  aumento  de  34  por  ciento,  sin  que  
hasta  ahora  se  haya  reducido  sustantivamente  la  pobreza.  En  el  tema  de  la  seguridad  pública  también  pasó  de  73  mil  a  219  
mil  millones   de   pesos,   es   decir,   200   por   ciento  más   alto,   sin   embargo   los   indicadores  muestran   que   los   delitos   del   fuero  
federal  aumentaron  de  78  a  98  mil.  Ante   lo  cual,   también  pidieron   transparentar   los   recursos  que  se  asignan  al  Ramo  23,  
pues  no  está  totalmente  regulado.  Sugerencia.  Consideran  necesario  crear  un  catálogo  de  necesidades  de   infraestructura  
con  objetivos  determinados  y  acorde  a  las  necesidades  del  país,  el  cual  cuente  con  diagnósticos  robustos,  así  como  objetivos  
de  mediano  y  largo  plazos.   materia  de  revisión  de  las  
transferencias  de  recursos  que  realiza  el  Ejecutivo  a  lo  largo  del  año,  fuera  del  mandato  emanado  de  los  diputados  al  aprobar  

   Las   organizaciones   que   conforman  el   Colectivo   por   un  Presupuesto   Sostenido   son:   el   Centro   de  Estudios  
Económicos  del  Sector  Privado  (CEESP),  Centro  de  investigación  Económica  y  Presupuestaria  (CIEP),  Comunidad  Mexicana  de  
Gestión  para  Resultados,  Ethos  Laboratorio  de  Políticas  Públicas,  Gestión  Social  y  Cooperación  (GESOC),  Instituto  Mexicano  
para  la  Competitividad  (IMCO),  Institute  for  Transportation  and  Devolpment  Policy  y  México  Evalúa.  
PETICIONES  A  HACIENDA:  

 Transparentar  y  justificar  las  propuestas  de  asignación  a  cada  programa  presupuestario  del  Paquete  Económico  2016,  
con  base  en  los  resultados  mostrados  por  cada  programa.  

 Hacer  públicos  los  criterios  para  seleccionar  a  los  principales  programas  del  gobierno  federal  en  el  Paquete  Económico  
2016.  

 Generar  un  catálogo  de  necesidades  de  infraestructura  que  cuente  con  diagnósticos  robustos,  así  como  objetivos  de  
mediano  y  largo  plazo  de  las  necesidades  de  infraestructura  en  el  país.  

 Transparentar   la   metodología   con   la   que   concluye   los   Criterios   de   Política   Económica,   proporcionando   los   gastos  
desagregados,  así  como  memorias  de  cálculo  que  permitan  replicar  las  previsiones.  

(Nayeli  González,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Basave,  ¿salvador  del  PRD?  
  
Conocí  a  Agustín  Basave  en  los  días  en  que  formaba  parte  del  círculo  más  íntimo  de  Luis  Donaldo  Colosio,  al  que  acompañó  
en  la  construcción  de  su  candidatura  presidencial  hasta  la  trágica  tarde  del  miércoles  23  de  marzo  de  1994,  cuando  en  unos  
arrabales  de  Tijuana,  un  sujeto,  que  luego  se  identificaría  como  Mario  Aburto,  se  acercó  al  candidato  que  salía  del  mitin  en  
medio   de   una  multitud,   sacó   un   viejo   revolver   Taurus   calibre   .38   con   cinco   balas   de   las   que   le   disparó   dos   a   la   cabeza,  
matando  al  sonorense  y  un  proyecto  democrático.  La  muerte  de  Colosio  fue  traumática  para  todos   los  mexicanos.  Aquellas  
escenas  del  momento  del  disparo  a  la  sien  derecha  quedarán  para  siempre  en  los  que  vivimos  aquella  jornada.  Basave  y  otros  
colosistas  quedaron  en  la  orfandad.  Fue  brevemente  en  1994  director  de  Desarrollo  Político  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  
siguió  en  el  PRI,  donde  fundó  una  corriente,  embajador  de  México  en  Irlanda  de  2001  a  2004,  paradójicamente  cuando  Carlos  
Salinas  instaló  su  residencia  de  Dublín,  dejó  al  priismo  y  ayer  por  la  mañana,  una  vez  que  voces  determinantes  en  el  PRD  le  
plantearon  que   fuera   su   presidente,   se   inscribió   a   este   partido,   aunque  dijo   que  no  hay   nada   cerrado   y   hay   que   esperar  
tiempos  y  formas.  Por  la  tarde  me  dijo  que  al  principio  no  le  quedó  clara  la  propuesta  y  que  se  planteó:  en  tiempos  normales,  
esto  que  me  están  proponiendo  sería  anormal,  pero  en  tiempos  anormales  como  los  que  se  viven  en  el  PRD,  esta  propuesta  
me  parece  cada  vez  más  normal.  Y  de  inmediato  puso  en  la  mesa  diagnóstico  y  tratamiento  de  partido:  El  PRD  está  en  crisis.  
El  padrón  tiene  4  millones  de  militantes  y  en  las  pasadas  elecciones  obtuvo  4  millones  de  votos,  lo  que  quiere  decir  que  muy  
poca  gente   fuera  del  PRD  votó  por  el  partido.  Necesitamos  redefinir   la   identidad  del  partido  que  se  ha  desdibujado  con   la  
salida  de  Andrés  Manuel  (López  Obrador),  con  la  creación  de  Morena,  con  las  crisis  y  problemas  internos  que  ha  pasado  el  
partido  por  lo  que  hay  que  redefinir  su  perfil  para  atraer  a  todos  los  que  no  quieren  nada  con  los  partidos  políticos.  En  fin,  
que  en  el  incierto  horizonte  del  PRD  aparece  una  posibilidad  que  hace  tres  días  no  tenían.  
RETALES  
CAMBIOS.  Ya  estamos  en  el  momento  de   los  cambios  del  gabinete  presidencial.  Y  sí   le  digo  que  vienen  cinco,  no  estaré  
equivocado.  Cinco  y  una  promoción;;  
SORPRESA.  Pues  ni  Zambrano  ni  Acosta  Naranjo.  Por  mayoría  de  votos  de  su  bancada,  Francisco  Martínez  Neri,  ex  rector  de  
la  Universidad  de  Oaxaca,  fue  electo  su  coordinador.  Zambrano  la  vio  venir  y  se  retiró,  Acosta  no,  y  fue  derrotado;;  
ARITMéTICA.   Ya   sea   con   el   plurinominal   que   pelea   con   Movimiento   Ciudadano,   ya   sea   ganando   la   nueva   elección   del  
Distrito  1  de  Aguascalientes,  el  PRI  tendrá  203  diputados,  que  con  los  47  del  Verde  le  da  250.  Hoy  es  mayoría,  pues  con  202  
sumaría  249,  que  es  mayoría  cuando  no  son  500,  sino  497  los  diputados.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio,  acudirá  el  martes  1  de  septiembre  a  entregar  a   los   legisladores  el  
tercer  Informe  de  gobierno  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  El  funcionario,  adelantan,  llegará  poco  después  de  las  17  horas  
y  tras  el  acto  protocolario  dará  un  mensaje  de  no  más  de  tres  minutos.  
  
Que  el  acto  de  afiliación  de  Agustín  Basave  al  PRD  tuvo  dos  ausencias  importantes:  los  dos  Chuchos,  Jesús  Ortega  y  Jesús  
Zambrano.   No   acudieron   porque   el   académico   manifestó   su   apoyo   a   Guadalupe   Acosta,   pese   a   que   le   pidieron   que   se  
mantuviera  al  margen,  en  su   intención  por  construir  una  candidatura  a   la  dirigencia  nacional  con  el  consenso  de  todas   las  
fuerzas.  
  
Que  la  división  en  Los  Chuchos  evidenciada  con  el  desistimiento  de  Jesús  Zambrano  de  la  coordinación  también  significó  el  
distanciamiento  con  el  gobernador  de  Morelos,  Graco  Ramírez,  y  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  cuyos  diputados  
afines  dieron  su  voto  a  Guadalupe  Acosta  y  de  esa  forma  obtuvo  20  sufragios  para  conseguir  la  vicecoordinación.  
  
Que  en  Morena  ya  comienzan  a  barajarse  los  nombres  de  tres  posibles  sucesores  de  Martí  Batres.  Entre  ellos  se  encuentra  el  
ex  oficial  mayor  del  DF  Octavio  Romero;;  el  representante  de  ese  partido  ante  el  INE,  Horacio  Duarte,  y  el  ex  candidato  a  la  
delegación  Miguel  Hidalgo  Héctor  Vasconcelos.  Parece  que  la  disputa  real  será  entre  los  dos  últimos.  
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Que  en  la  reunión  que  sostuvieron  los  senadores  de  la  Comisión  de  Justicia,  encabezados  por  el  panista  Roberto  Gil,  con  la  
procuradora  Arely  Gómez,  la  funcionaria  dejó  abierta  la  posibilidad  de  que  el  gobierno  acepte  ampliar  el  plazo  que  se  convino  
con  los  expertos  de  la  CIDH  para  investigar  el  caso  Ayotzinapa,  aunque  inicialmente  vence  en  septiembre.  
  
Que   La   Facultad   de   Medicina   de   la   UANL   fue   reconocida   por   la   Cofepris,   que   encabeza   Mikel   Arriola,   como   un   Tercero  
Autorizado   para   evaluar   y   predictaminar   protocolos   clínicos   de  medicinas   nuevas,   por   el   alto   perfil   de   sus   investigadores  
avalados  por  el  Conacyt.  México  es  el  país  más  competitivo  de  América  Latina  en  esta  materia  al  aprobar  los  protocolos  más  
rápido  que  nadie  en  la  región,  dijo  Arriola  al  firmar  el  convenio  correspondiente  en  presencia  de  la  senadora  Cristina  Díaz  y  el  
rector  Jesús  Ancer  Rodríguez.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Petróleo  y  gasto  
  
A  unos  días  de  que  se  presenten  el  presupuesto  y  la  ley  de  ingresos  del  gobierno  federal  para  el  2016,  las  esperanzas  de  una  
recuperación   del   precio   del   petróleo,   tan   importante   para   las   finanzas   públicas,   se   desvanecen.   Hay   un   excedente   de  
producción  cada  vez  mayor  en  el  mundo  que  se  refleja  en  una  creciente  acumulación  de  inventarios.  En  el  segundo  trimestre  
de  2015  se  registró  una  producción  mundial  de  hidrocarburos  líquidos  de  95.73  millones  de  barriles  diarios  según  la  Energy  
Information  Administration  (EIA)  de  Estados  Unidos.  El  consumo  alcanzó  solamente  93.04  millones  de  barriles  diarios.  Esto  
quiere  decir  que  cada  día  2.69  millones  de  barriles  no  encontraron  consumidores.  Éste  es  el  mayor  excedente  en  el  mercado  
en  los  últimos  años  y  representa  un  total  de  80.7  millones  de  barriles  al  mes.  No  sorprende  que  ante  el  exceso  de  producción  
los   inventarios  de   los  países  desarrollados  estén  aumentando.  Al   cierre  del  2014  éstos   se  estimaban  en  2,693  millones  de  
barriles.   Para   este   2015   se   espera   que   concluyan   en   2,986   millones   (EIA).   El   excedente   de   producción   y   los   amplios  
inventarios   son   la   razón  de   la   caída  de   los  precios   internacionales  del  petróleo.  Este  26  de  agosto   la  mezcla  mexicana  de  
exportación  se  cotizó  en  34.03  dólares  por  barril.  Los  Criterios  generales  de  política  económica  de  la  Secretaría  de  Hacienda  
habían  previsto  originalmente  un  precio  promedio  para  2015  de  82  dólares   contra   los  94  dólares   registrados  en   2014.  No  
estamos  ni  cerca  de  esas  cifras.  Afortunadamente  el  gobierno  federal  tuvo  la  visión  de  contratar  una  cobertura  a  79  dólares  
para  2015  y  otra  para  2016  a  49  dólares.  Esto  limita  el  daño.  Pero  aun  con  estas  coberturas  los  ingresos  del  sector  público  
mexicano,  el   cual   sigue  dependiendo  en  una   tercera  parte  de   las  ventas  de  petróleo,  se  verán  severamente  afectados.  No  
sólo  han  caído  los  precios  del  petróleo  sino  también  la  producción  nacional.  El  descenso  se  registra  no  sólo  en  el   crudo,  que  
vio  caer  su  producción  7.7  por  ciento  en  el  primer  trimestre  de  2015  en  comparación  con  el  mismo  periodo  del  2014,  sino  en  
los  petrolíferos  (-8.2  por  ciento),   los  petroquímicos  (- re  

  La   idea  de  que  las  ventas   internas,  por  ejemplo  de  gasolina,  podrían  rescatar  financieramente  a  Pemex  y  al  sector  
público,  sobre  todo  ahora  que  la  caída  en  el  precio  del  crudo  debería  generar  un  mayor  margen  de  utilidad,  no  se  ha  reflejado  
en   la   realidad.   Si   bien   las   exportaciones   de   Pemex   cayeron   39.3   por   ciento   en   el   primer   trimestre,   las   ventas   internas  
descendieron  26.1  por  ciento:  de  231,044  millones  de  pesos  en  el  primer  trimestre  de  2014  a  170,745  en  el  mismo  periodo  de  
2015.  No  se  ve  ninguna  indicación  de  que  pudiera  haber  un  alza  en  los  precios  internacionales  del  crudo  en  el  corto  plazo.  De  
hecho,   se   espera   que   Irán   venda  más   petróleo   como   consecuencia   del   fin   de   las   sanciones   en   su   contra   por   su   política  
nuclear.   Si   bien   el   descenso   de   los   precios   ha   logrado   que   algunos   productores   de   alto   costo   reduzcan   su   producción   o  
suspendan  proyectos  de  inversión,  esto  ha  sido  más  que  compensado  por  los  de  bajo  costo  que  han  elevado  su  producción.  
Por  lo  pronto  el  gobierno  mexicano  se  verá  obligado  a  hacer  un  ajuste  importante  en  sus  finanzas  para  el  2016.  Sus  opciones  
son  aumentar  una  vez  más  los  impuestos,  lo  cual  reduciría  nuevamente  el  ritmo  de  crecimiento;;  elevar  la  deuda  pública,  lo  
que  dejaría   la   factura   a   los   siguientes   gobiernos;;   o   reducir   el   gasto   público.   Yo   en   lo   personal  me   inclino   por   esta   última  
opción.  Estoy  además  convencido  de  que  hay  mucha  tela  de  donde  cortar.  
EL  DÉCIMO  
En  1921  México  era  el  segundo  productor  de  petróleo  en  el  mundo,  sólo  después  de  Estados  Unidos.  Hoy,  con  2.5  millones  de  
barriles  diarios,  el  país  ocupa  el  décimo   lugar.  Si  hubiéramos  mantenido   la  producción  de  3.4  millones  de  barriles  de  2004  
estaríamos  en  la  sexta  posición.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Tiempos  de  odio  
  
Está  ocurriendo  en  todas  las  democracias  liberales:  partidos  o  candidatos  demagogos  con  un  discurso  de  odio  en  contra  de  

externos   que   han   ve
  Donald  Trump  en  

Estados  Unidos.  Es  el  miedo  de  enfrentarse  a  un  nuevo  mundo  que  no  entienden.  Es  la  frustración  de  una  economía  global  
que  los  ha  perjudicado.  Es  el  atractivo  simplista  de  echarle  la  culpa  de  los  males  a  los  otros.  Es  la  falta  de  autocrítica.  Es  el  
odio   como   centro   de   la   acción   política.   Terrible   que   el   payasito   gritón   esté   subiendo   en   las   encuestas.   Yo   era   de   los   que  
pensaba  que  más  temprano  que  tarde  se  desinflaría  en  una  de  las  cunas  de  la  democracia  liberal,  como  es  nuestro  vecino  del  
norte.  Nos  equivocamos.  Trump  sigue  creciendo.  Va  adelante  en  las  elecciones  primarias  del  Partido  Republicano.  Ha  tocado,  
al  parecer,  una  poderosa  fibra  de  una  buena  parte  de  la  sociedad  estadunidense.  ¿Cómo  explicarlo?  Evan  Osnos  lo  resume  
bien  en  un  reciente  artículo  en  la  revista  The  New  Yorker.  El  multimillonario  ha  logrado  conjuntar  una  coalición  de  miedosos  y  

  Trump  por  un  tiempo,  perseguir  su  jet  o  quedarse  
atrás   con   sus  fans  en   una   media   docena   de   estados   es   encontrarse   con   una   confederación   de   frustrados   no   tanto   un  
electorado  compacto  como  una  alianza  dispersa  de  estadunidenses  que  se  sienten  traicionados  por  los  políticos,  victimizados  
por   un   mundo   cambiante   y   cautivados   por   la   insurgencia   de  Trump    Insurgencia   basada   en   demagogia   pura   y   dura.  
Demagogia   como   echarle   la   culpa   de   los   problemas   económicos   y   de   inseguridad   a   los   migrantes   indocumentados,   en  

No  lo  dice,  pero  está  implícito:  los  anglos,  blancos  y  protestantes,  los  primeros  que  llegaron  a  América,  los  que  fundaron  esa  
nación  y  ahora  ven,  con  mucho  miedo,  cómo  van  perdiendo  la  batalla  demográfica  contra  los  hispanos,  morenos  y  católicos.  Y  
esos,   para   ellos,   no   son   americanos   auténticos.   En   el  mejor   de   los   casos   son  unos   oportunistas.   En   el   peor,   una  bola   de  
delincuentes  que  azotan  a   las  comunidades  e   importan  drogas.  Puras  tonterías.  Pero  este  discurso  está  teniendo  una  gran  
resonancia  en  esa  coalición  de  miedosos  y   frustrados.  Trump,  por  eso,  ha  propuesto  un  plan  para   remediar  a  una  nación  

inmigrantes  intenten  mandar  a  sus  hogares  y  negarl
construir  un  muro  a  lo  largo  de  toda  la  frontera  con  México  y  hacer  que  los  mexicanos  lo  paguemos.  Y  no  se  trata  de  castigar  
sólo   a   los   mexicanos   de   allá.   También   a   los   que   vivimos  
estadunidenses.  Trump  propone  un  proteccionismo  ramplón:  ponerle  un  arancel  de  30%  a  los  coches  producidos  en  México  
para  que,  según  él,  la  Ford  regrese  sus  armadoras  a  Estados  Unidos.  Como  si  no  existiera  un  Tratado  de  Libre  Comercio,  que  
es   una   ley   aprobada   por   el   Congreso   de   su   país.   Demagogia   pura.   En   su   artículo,  Osnos  cita   la   biografía   que  
publicó  Trump  en  1987  titulada  The  Art  of  Dealing e  verídica.  Es  
una  forma  inocente  de  exageración  

es   el     Samuel  
Popkin
demagogos  y  racistas:  nada  de  complejidades,  únicamente  soluciones  simplonas,  sin  pies  ni  cabeza,  como  sembrar  el  odio  en  
contra  de  las  minorías.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
Basave  y  la  fractura  de  Los  Chuchos  
El   pleito   de   Los   Chuchos,   la   fractura   en   la   corriente   Nueva   Izquierda,   está   poniendo   en   riesgo   la   posibilidad   de   que   el  
diputado  electo  Agustín  Basave   tenga  una   llegada  más   tersa  a   la  presidencia  del  PRD,  al   relevo  de  Carlos  Navarrete.  Don  
Agustín,  reconocido  académico  que  apenas  se  afilió  al  perredismo,  tiene  el  apoyo  de  las  tribus  más  importantes  del  partido,  
con  excepción  de  IDN,  de  René  Bejarano,  y  de  una  parte  de  Los  Chuchos.  Para  apoyarlo  en  sus  aspiraciones,  Navarrete  y  
Guadalupe  Acosta  Naranjo   ahora   ex  Chucho    acudieron   a   la   sede  nacional   amarilla.   Sin   embargo,   no   lo   hicieron   Jesús  
Zambrano  y  Jesús  Ortega.  Nos  dicen  que  es  parte  de   la  división  entre  ellos,  pero  también  una  señal  de  que  su  hegemonía  
está  llegando  a  su  fin.  Faltan  tres  semanas  para  el  relevo  y  Basave  no  tiene  asegurada  la  silla,  nos  comentan.  
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La  frase  de  Graco  
Una  metáfora   utilizada   en   el   Foro  Banorte   2015,   Estrategia  México,   en   la  mesa  Entidades  Cooperativas,   llamó   la   atención  
entre  los  banqueros  y  los  hombres  de  negocios,  nos  comentan.  Hay  que  apostarle  al  mercado  interno  frente  a  la  inestabilidad  
internacional.  Si  México  tiene  naranjas,  no  debe  importar  jugo,  no  puede  seguir  comprando  gasolinas  en  el  exterior,  dijo  el  
gobernador   de   Morelos,   Graco   Ramírez.   En   el   panel   estuvieron   los   gobernadores   del   Estado   de   México,   Eruviel   Ávila;;   de  
Puebla,  Rafael  Moreno  Valle,  y  el  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera.  
  
Demostración  de  fuerza  en  Durango  

inauguración   del   Congreso   de   la  
Confederación  Nacional  Campesina.  Pero   también,  desde  el   templete   se  mandó  un  mensaje  de   fuerza  partidista  que  hace  
mucho   no   se   veía,   nos   dicen.   El   presidente   Enrique   Peña   Nieto   tenía   a   su   lado   al   líder   nacional   del   PRI,   Manlio   Fabio  
Beltrones;;  al  próximo  coordinador  en  la  Cámara  de  Diputados,  César  Camacho;;  al  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  y  
a  un  grupo  compacto  de  integrantes  de  su  gabinete.  Ahí,  también  estaba  la  secretaria  general  del  tricolor,  Carolina  Monroy  
del  Mazo,  y  siete  gobernadores.  Arriba  del  templete  los  líderes  y  abajo  el  campesinado  gritando  porras  y  aplaudiendo,  como  
en  los  viejos  tiempos.  
  
El  as  bajo  la  manga  de  Anaya  
El  presidente  del  PAN  tiene  un  as  bajo  la  manga  que  podría  utilizar  para  evitar   roces  y  pleitos  entre  los  grupos  panistas  que  
aspiran  a  quedarse  con  el  puesto  de  coordinador  de  la  bancada  azul  en  el  Senado.  Nos  dicen  que  don  Ricardo  analiza  como  
uno  de   los   escenarios   posibles   la   designación  de   su   compañera   de  planilla,   la   senadora   Sonia  Mendoza,   como   la   próxima  
cabeza   del   grupo   parlamentario   en   la   Cámara   de   Senadores.   La   ventaja   es   que   doña   Sonia   ofrece   posibilidad   de   diálogo  
constante  entre  las  diferentes  expresiones  del  panismo,  pero  sobre  todo  forma  parte  del  grupo  que  lidera  Ernesto  Cordero,  
que  anda  haciendo  su  luchita  para  colocar  a  los  suyos.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
La  noche  de  Juan  Armando  Hinojosa    
  
Una  noche,  semanas  atrás,  encontré  a  Juan  Armando  Hinojosa  en  un  restaurante.  Nos  presentó  un  amigo  común  que  cenaba  
con  él.  Le  dije  que  pese  a   lo  ocurrido,  ahí  estaba,  en  una  mesa,  sin  problemas.  Es  que  no  conocen  mi  cara,  respondió  con  
tiento.  Le  dije  que  había  optado  por  no  aparecer  en  los  medios  y  que  no  le  había  salido  mal.  Cortó  la  conversación  con  un  
económico:  time  qué  sentido  habría  tenido".   Supongo  que  no  has  iniciado  ninguna  obra  desde  el  escándalo  de  las  casas  
alcancé  a  decirle.   Ni  una  sola  obra  nueva   cerró,  semanas  atrás.  En  estos  días  se  ha  vuelto  hablar  de  él,  por  el  resultado  
de  la  investigación  de  la  Secretaria  de  la  Función  Pública  y  las  obras  de  la  carretera  Toluca-Naucalpan,  adjudicadas  a  Grupo  
Higa  en  2007:  39  kilómetros  para  darle  cauce  a  7  mil  500  vehículos  al  día.  Pero  los  ejidatarios  de  San  Francisco  Xochicuautlan  
y  diversas  organizaciones  consiguieron  detener  los  trabajos.  Argumentan  que  se  afecta  la  reserva  del  Bosque  Sagrado  Otomí  
y  que  el  daño  ecológico  seria  apocalíptico.  En  la  resistencia,  una  veintena  de  ejidatarios  han  pisado  y  salido  de  la  cárcel.  Hoy  
tienen  abiertos  ocho  procesos  penales.  Una  constante  en  su  protesta  han  sido  los  sustantivos  Hinojosa  e  Higa.  El  9  de  julio,  el  
presidente  Peña  Nieto  firmó  el  decreto  de  expropiación  de  37  hectáreas  que,  supuestamente,  pondría  fin  al  conflicto.  No  fue  
así.  Para  los  ejidatarios,  el  decreto  sólo  legaliza  el  despojo.  Las  protestas  se  redoblaron  al  tiempo  que  las  empresas  de  Higa  
activaban  la  maquinaria  para  reiniciar   la  construcción.-No  vamos  a  permitirlo,  ni  nos  rendimos  ni  nos  vendemos,  a   la  tierra  
defendemos",  es  una  de  las  consignas.  Hay  más:-La  decisión  está  tomada,  la  autopista  a  la  chingada".  El  inexorable  reinicio  
de   la   obra   ha   sido   visto   por   algunos   como  el   regreso  del-contratista   favorito   de   Peña  Nieto",   1   quien   según   el   New  York  
Times,  "se  ha  asegurado"  unos  2  mil  800  millones  de  dólares,  producto  de  80  contratos  públicos.  Otras  fuentes  han  llegado  a  
calcular  en  3  mil  millones  de  dólares  el  monto  de  los  negocios  obtenidos  en  los  dos  primeros  años  del  gobierno  de  Peña  Nieto.  
Pero  hasta  donde  he  logrado  averiguar,  las  empresas  de  Hinojosa  no  han  ganado  contratos  desde  diciembre.  Por  el  contrario,  
perdieron  en  el  tren  rápido  México-Querétaro.  El  acueducto  Monterrey  VI,  donde  participan,  es  un  proyecto  desahuciado,  y  
habría   comenzado  una   venta   de   activos.   La   poderosa   administradora  Black-Rock   anunció   que   estaría   por   resolver   si   paga  
unos  70  millones  de  dólares  para  adquirir  una  firma  ligada  a  Higa.  No  lo  busques,  no  te  va  a  decir  nada,  me  frenó  el  amigo  
común.  Sigue  haciendo  control  de  daños.  Y  bajo  ninguna  circunstancia  dañaría  al  Presidente  de  la  República.    
MENOS  DE  140.    
Con  el  de  un  oaxaqueño,  esta  mañana  comienzan  los  destapes  para  las  12  gubernaturas  en  juego  en  junio  de  2016.  Y  apenas  
es  agosto.  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
EXPERTO  en  la  liturgia  política  nacional,  Manlio  Fabio  Beltrones  ya  mandó  decir  que  estos  son  días  de  guardar.  
  
ESO  SIGNIFICA  que  ya  viene  el   Informe  de  Gobierno  y,  por   lo   tanto,  que  nadie  hable,  que  nadie  se  mueva  y  que  nadie  

  
  
BELTRONES  lo  dijo  para  apaciguar  las  aguas  sobre  los  nombramientos  de  su  equipo  en  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  priista.  
Con  eso  de  que  estos  días  son  del  Presidente,  el  nuevo  politburó  tricolor  se  conocería  hasta  la  próxima  semana.  
  
SIN  EMBARGO,  en   lo  que  se  refiere  a   los  cambios  en  el  gabinete  presidencial,   las  versiones  hoy  traen  sabor  a  enchilada  
queretana.  
    
ESTA   MAÑANA   está   citado   el   Congreso   de   Querétaro,   según   dicen,   para   recibir   y   aprobar   la   solicitud   de   licencia   del  
gobernador  José  Calzada.  La  versión  de  que  se  sumará  al  equipo  de  Peña  Nieto  no  es  nueva,  pero  todo  indica  que  esta  vez  es  
en  serio.  
    
LOS   PANISTAS   en   el   Senado   no   cantan   mal   las   rancheras   en   eso   de   los   relevos   telenoveleros   de   su   coordinador  
parlamentario.  
    
LA  LLEGADA  de  Ricardo  Anaya  a  la  presidencia  nacional  del  PAN  abrió  la  temporada  de  destapes  y  autodestapes  para  dirigir  
la  bancada  albiazul.  
    
DE  ENTRADA  Fernando  Herrera  ya  dijo  que  quiere  seguir  al   frente  de   los  senadores  panistas  y,  en  una  de  ésas,  podrían  
ratificarlo.  
    
DEL  OTRO  LADO,  Ernesto  Cordero  anda  impulsando  a  Héctor  Larios  y  hasta  presumen  contar,  por  lo  menos,  con  el  respaldo  
de  13  de  los  38  senadores  del  PAN.  
    
POR  ÚLTIMO,  ¡agárrense!,  el  que  quiere  volver  a  ser  coordinador  es  Jorge  Luis  Preciado,  luego  de  su  reguetonera  campaña  
en  Colima,  donde  casi  se  lleva  la  gubernatura.  
    
DE  LA  INCREDULIDAD   pasaron  a   la   indignación  y   luego  al  miedo  en   la  comunidad  universitaria  de  Morelos  por  un   fallo  
judicial  que  nadie  entiende.  
    
RESULTA  QUE   los   asesinos   confesos   del   catedrático   Alejandro   Chao   y   su   esposa   fueron   encontrados   culpables,   pero   el  
Tribunal  de  Enjuiciamiento  desechó  las  agravantes  del  doble  homicidio.  
    
SEGÚN   la   queja   en   la   comunidad   de   la   UAEM,   los   jueces   ignoraron   las   pruebas   que   demostraban   que   hubo   abuso   de  
confianza,  que  existió  alevosía  en  el  crimen  y  que  se  actuó  con  saña  en  contra  de  la  pareja,  entre  otras  agravantes.  
    
ESTO  IMPLICA  que  si  bien  los  criminales  recibieron  20  años  por  cada  asesinato,  a  decir  de  expertos  judiciales,  podrían  salir  
libres  en  menos  de  lo  que  nadie  quisiera  verlos  en  la  calle.  
    
HAY  QUIENES  creen  que  detrás  del  fallo  podría  haber  alguna  motivación  política  para  pegarle  a  la  deteriorada  imagen  del  
gobierno  de  Graco  Ramírez  en  materia  de  seguridad.  
    
COMO  SEA,  la  comunidad  universitaria  ya  se  está  movilizando  y  se  interpuso  un  recurso  de  apelación  que  deberá  resolver  en  
breve  el  magistrado  Norberto  Calderón.  A  ver  qué  pasa.  
  
(Redacción,  página  10)  
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